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Macro-Oeste fica sem UTIs;
Paraná tem 92% de ocupação

ESTADO ATINGE PICO DE INTERNAÇÕES POR COVID-19

A Macrorregional Oeste amanheceu ontem com apenas um leito de UTI Covid vago para o qual havia uma fila 
de 28 pessoas à espera. No Paraná, a taxa de ocupação chegou a 92%: “Nunca tivemos tantos pacientes como 
agora”, afirma o diretor de Gestão em Saúde da Sesa. Segundo ele, o sistema está se esgotando e não há se-
quer vagas na rede privada para um eventual confisco, e alerta que a situação ainda vai se agravar. l Geral 2
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Internamentos crescem 522% em 12 dias
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“Incompreensíveis”
Em reunião com o 
governador Ratinho 
Junior, o ministro da 

Infraestrutura, Tarcísio 
Gomes de Freitas, 
defendeu o modelo 

híbrido de concessão 
de rodovias no Estado: 
“São incompreensíveis 

as críticas a esse 
projeto”.

l Informe da Redação 3

Em 2020, o 
Paraná atingiu 
a marca de 166 
mil toneladas 
de tilápia, 20 
mil toneladas a 
mais do que em 
2019, ampliando 
sua liderança 
nacional. O bom 
desempenho foi 
puxado pelas 
cooperativistas 
de integração, 
como Copacol e 
C.Vale, ambas na 
região oeste.
l Geral 5
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Toledo - O prefeito de Toledo, 
Beto Lunitti, deu ao novo secre-
tário municipal de Segurança 
e Trânsito, Arthur Rodrigues de 
Almeida, a função de “autori-
dade sanitária”, ou seja, o policial 
federal aposentado pode realizar 
visitas, lavrar intimações e autos 
de infração, multar, suspender e 
interditar os locais se necessá-
rio. “A guerra começou e vamos 
com tudo. Nossas ações serão 
in loco em Toledo e no interior 
do Município. Pela manhã, 
vamos começar pelas pada-
rias, vamos visitar o comércio, 
ir a restaurantes... Estaremos 
fiscalizando os locais de maneira 
rígida”, promete o secretário.

Segundo Arthur Almeida, caso 
seja constatada irregularidade, o 
local pode até ser fechado tempo-
rariamente. “Se obervarmos, por 
exemplo, falta de álcool em gel e 

 Cascavel - A Macrorregional 
Oeste amanheceu ontem com 
apenas um leito de UTI Covid 
sem paciente, para o qual 
havia uma fila de 28 pessoas à 
espera. À tarde, boletim da Sesa 
(Secretaria Estadual da Saúde) 
indicava seis UTIs disponíveis, 
mas não informava quantos 
pacientes aguardavam transfe-
rência. “Nunca tivemos tantos 
pacientes como agora”, afirma o 
diretor de Gestão em Saúde da 
Sesa, Vinícius Filipak.

Segundo ele, o Paraná vive 
seu pior momento da pandemia 
do novo coronavírus, mas alerta 
que a situação ainda vai piorar. 
“Temos hoje 3.165 pacientes 
internados e a taxa de mortali-
dade é de 22 a 25%, ou seja, des-
ses, entre hoje e duas semanas, 
esse percentual [696 a 791] não 
voltará para casa”.

Apenas ontem, Cascavel, Foz 
do Iguaçu e Toledo informaram, 
juntas, 12 mortes por complica-
ções da covid-19.

Além disso, o Estado também 
registra recordes seguidos de 
pacientes com vírus ativo (com 
capacidade de transmissão) e 
ontem era de 150.694, quase 
50% acima do observado no iní-
cio do ano, o que confirma que 
a pandemia tomou proporções 
inesperadas e assustadoras.

Filipak revela que houve 
um aumento surpreendente de 

falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

Internamentos crescem 522% em 12 
dias e Paraná vive seu pior momento

Macro-Oeste fica sem UTIs; Paraná chega a 92%
Em boletim divulgado na manhã de ontem pelo Consamu, toda a Macrorregional 
Oeste, que abrange quase 2 milhões de habitantes, havia apenas um leito de 
UTI vago, naquele momento, com 28 pacientes à espera de transferência para a 
unidade de terapia intensiva.  À tarde, boletim da Sesa informava seis leitos de 
UTI em toda a macro (97% de ocupação), mas não dizia quantos ainda estavam 
na fila de espera. Muitos hospitais já usavam leitos de outras alas para assistir 
pacientes com covid-19. O Paraná alcançou inéditos 92% de taxa de ocupação 
de UTI, com 100 leitos vagos em todo o Estado. 
Ontem, havia 3.165 pacientes internados em alas covid-19 no Paraná, dos 
quais 1.777 estavam em UTIs, o maior número registrado desde o início da 
pandemia. Com mais 2.078 casos confirmados e 14 mortes, o Paraná chega 
a 612.683 infectados pelo novo coronavírus desde o início da pandemia, dos 
quais 11.070 não sobreviveram. O Paraná aplicou 354.453 doses da vacina 
contra a covid-19, sendo 284.460 da primeira dose e 69.993 da segunda. O 
Estado aguarda nova remessa de imunizantes.

pacientes aguardando interna-
ção. Em 10 de fevereiro, o dia 
amanheceu com 45 pacientes 
aguardando internação, hoje 
passa de 280. “Tivemos um 
aumento de pacientes aguar-
dando internação de 600% em 
12 dias. Uma situação surpreen-
dente, que mudou completa-
mente o padrão”. E ele lembra 
que isso nem reflete ainda o 
feriado de Carnaval: “Se a pes-
soa for contaminada hoje, daqui 
a quatro dias tem sintomas, e de 
7 a 10 dias se interna”.

Ontem, o governador Ratinho 
Junior disse que o governo pre-
tende abrir 40 leitos de UTI no 
Estado nos próximos dias. Filipak 
explica que estão em negocia-
ção 46 leitos no noroeste e dez 
na Macrorregional Oeste, sendo 
quatro em Corbélia e seis em 
Francisco Beltrão, mas que isso 
depende da condição técnica 
do hospital. “Não existem leitos 
particulares a serem confiscados. 
Não tem mais leitos disponíveis”, 
confessa o diretor.

Diante desse cenário, Filipak 
admite que nos próximos dias 
pode ser discutido um protocolo 
para escolha de pacientes que 
serão internados em UTI. “Há 
hoje o critério clínico da central 
de regulação, e é o médico que 
determina. Não temos esse pro-
tocolo, mas não está afastado 
de se adotar um”.

APOIO DE TODOS
Questionado sobre novas medi-

das restritivas, o diretor descon-
versa, dizendo que o governador, o 
secretário Beto Preto e outras áreas 
discutem as medidas que têm que 
ser tomadas, como mudança de 
bandeira, mas enfatiza que a única 
solução hoje é o envolvimento 
da população: “Vamos adotar na 
medida em que for possível, mas, 
sem a colaboração da população, 
a pandemia não terá controle. O 
esforço de todos é que vai determinar 
nosso futuro: ou todos vamos ganhar, 
ou todos vamos perder”. 

Cidades reforçam medidas de enfrentamento 
Além de Toledo, que editou novo decreto restringindo o horário de 
funcionamento das 6h às 23h, prefeitos têm reforçado as medidas de 
enfrentamento à covid-19h. 
O comércio de Santa Tereza do Oeste vai permanecer fechado pelos próximos 
14 dias. Aulas seguem suspensas e os ônibus de linha intermunicipal vão 
funcionar transportando somente pessoas sentadas nos veículos.
Em Foz do Iguaçu, o decreto assinado pelo prefeito Chico Brasileiro 
estabelece horário limite para as atividades até as 23h, sendo proibidas 
reuniões ou festas com mais de dez pessoas. 
A medida não agradou e trabalhadores do setor de eventos e gastronomia 
se manifestaram em frente à prefeitura, pedindo que o documento seja 
editado para que bares, restaurantes e eventos possam ficar abertos até 
a meia-noite. 
Eles foram recebidos pelos secretários de Governança e Transparência, José 
Elias Castro Gomes, e de Turismo e Projetos Estratégicos, Paulo Angeli, e 
foi agendada nova reunião para a próxima quinta (25).
Em Pato Branco, no sudoeste, as novas medidas passaram a valer nessa 
segunda-feira (22) e, entre as restrições, bares e restaurantes podem 
atender apenas por delivery. Já as indústrias podem funcionar com 50% 
da capacidade. “Na semana passada, já tínhamos tomado várias medidas 
e, mesmo assim, o número de casos e óbitos não parou de crescer. 
Precisamos frear o contágio, por isso optamos pelo fechamento do 
comércio e de demais estabelecimentos”, disse o prefeito Robson Cantu.

Toledo endurece a fiscalização
ausência do uso de máscaras, o 
estabelecimento será notificado 
e deve resolver a situação. Se 
isso não acontecer e o local for 
reincidente, será fechado por 14 
dias, que consideramos o prazo 
de incubação do coronavírus. Se 
voltarmos para fiscalizar e nova-
mente estiver em desacordo 
com a legislação, ficará fechado 
por mais 28 dias”.

A Secretaria Municipal de 
Segurança e Trânsito já tem 
realizado operações em parce-
ria com a Polícia Militar. Só no 
último fim de semana, acompa-
nhado por oito guardas munici-
pais e quatro policiais militares, 
o secretário Arthur visitou bares, 
restaurantes e áreas públicas. 

Dos 18 locais fiscalizados, três 
foram notificados. “A orientação 
mais importante para a popu-
lação e para os comerciantes é 

evitar aglomeração, isso é funda-
mental. Precisam manter o espa-
çamento, oferecer álcool em gel à 
clientela, usar máscaras. Não que-
remos nada além do que a lei deter-
mina e que não tem sido cumprido 
por algumas pessoas, infelizmente. 
Por isso, vamos fiscalizar com rigi-
dez para que as medidas sejam 
respeitadas”, reforçou o secretá-
rio Arthur Almeida. 

Em coletiva à imprensa, a secre-
tária de Saúde de Toledo, Gabriela 
Kucharski, foi direta: “Estamos 
desde o início falando de liberdade 
com responsabilidade. As pessoas 
queriam liberdade, a gente deu. 
Mas cadê a responsabilidade?” 
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 Curitiba - O debate sobre 
as novas concessões de pedá-
gio no Paraná tem levantado 
evidências que preocupam as 
autoridades. Os deputados 
estaduais, semanalmente, têm 
realizado audiências públicas 
para tratar do tema com os 
paranaenses. E, quanto mais 
se analisam os detalhes sobre 
o novo modelo de pedágio 
proposto pelo governo federal, 
mais se descobrem armadilhas 
que podem encarecer as tari-
fas, tão logo os novos contra-
tos sejam assinados.

Preocupado com essa 
situação, o deputado esta-
dual Requião Filho protoco-
lou nessa segunda-feira (22) 
dois pedidos de providências 
ao TCU (Tribunal de Contas da 
União) e ao MPF (Ministério 
Público Federal) para que os 
ministros e os procuradores 
se atentem às falhas presen-
tes nos novos contratos.

“Vivemos um regime falho e 
caro, com fraudes deflagradas 
pelo Ministério Público Fede-
ral que resultaram em acordos 
milionários de leniência. Não 
podemos arriscar que isso 
aconteça novamente. E, pelo 
que temos visto, há indícios 
de que pagaremos novamente 

Surto de covid
O MPPR emitiu recomen-
dação administrativa para 
que sejam afastadas três 
pessoas ligadas a uma 
instituição de longa perma-
nência de idosos de Mare-
chal Cândido Rondon que 
teve um surto de covid-19. 
O MP considera que houve 
negligência e omissão com 
irregularidades no local, o 
que ocasionou o surto que 
infectou 23 idosos, dos 
quais seis faleceram, e 
quatro funcionários.

Mudanças
Em suas redes sociais, o 
presidente Jair Bolsonaro 
postou ontem que nesta 
quarta “daremos posse 
aos ministros João Roma e 
Onyx Lorenzoni, bem como 
sancionaremos a Lei da 
Independência do Banco 
Central”. Roma assume o 
Ministério da Cidadania, e 
Onyx deve ir para a Secreta-
ria-Geral da Presidência.

Afastamento
Em Boa Vista da Aparecida, 
o povo ainda não esqueceu 
o episódio do prefeito Leonir 
dos Santos pego com galos 
de rinha em carro oficial 
do Município em Sarandi 
(RS) na segunda de Car-
naval. Ontem, o vereador 
Valério Fernandes (MDB) 
protocolou o pedido de 
afastamento do prefeito 
por medida liminar para 
apuração dos fatos. Ele 
pediu ainda a instauração 
de uma comissão proces-
sante para analisar o caso.

Reunião da Amop
Em coletiva na manhã de ontem, o prefeito de Toledo, Beto 
Lunitti, cobrou uma ação da Amop com relação ao agrava-

mento da pandemia para que sejam adotadas medidas con-
juntas e regionais. O novo presidente, Leonaldo Paranhos 

(prefeito de Cascavel), está fora da cidade.
Os prefeitos se reúnem na próxima sexta, às 9h, a portas 
fechadas. A maior preocupação dos gestores é quanto ao 
esgotamento do sistema de saúde em toda a região, com 

expectativa de que a situação ainda vai piorar muito. Alguns 
já começaram a adotar medidas restritivas, outros aguar-
dam o posicionamento da Amop. Há meses Paranhos tem 

deixado claro que é contra o lockdown.

Críticas “incompreensíveis”
Em reunião com o governador Ratinho Junior, o ministro 

da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Freitas, defendeu, na 
última quinta (18), o modelo híbrido de concessão de rodo-
vias no Estado: “São incompreensíveis as críticas a esse 

projeto. É muito diferente do que foi feito pelo governo esta-
dual no passado. É a garantia de menores tarifas, garantia 
de contrato cumprido, de investimentos e com metade da 
outorga sendo aplicada no próprio projeto, em benefício 

do próprio usuário”, disse. Todo o setor produtivo do oeste 
e diversas entidades do noroeste, do Norte Pioneiro e do 
sudoeste já se posicionaram contra o modelo híbrido e o 

degrau tarifário de 40%.

Financiamento 
O ministro do STF Dias 
Toffoli revela que o inquérito 
das fake news identificou 
“financiamento internacional 
a atores que usam as redes 
sociais para fazer campanhas 
contra as instituições brasi-
leiras, em especial o STF e o 
Congresso Nacional”. “Não 
é um grupo de malucos. Há 
uma organização por trás 
disso, que ataca inclusive 
a imprensa tradicional e 
séria”, ressaltou.

Audiência
A Prefeitura de Foz do Iguaçu 
promove nesta terça, às 
10h, audiência pública para 
avaliação do cumprimento 
das metas fiscais relativas 
ao terceiro quadrimestre de 
2020. A prestação de contas 
será no Plenário da Câmara 
de Vereadores e poderá ser 
acompanhada pela população 
pelas redes sociais da prefei-
tura e da Câmara. 

Absolvido
O ex-governador do Paraná 
Beto Richa foi absolvido 
da acusação de aplicação 
irregular de verbas de saúde 
quando era prefeito de Curi-
tiba. A sentença foi proferida 
na última sexta (19) pelo juiz 
federal Nivaldo Brunoni, da 
23ª Vara Federal de Curitiba. 
A denúncia do MPF era que o 
ex-prefeito de Curitiba (2005 
a 2008) teria empregado 
recursos públicos recebidos 
do Fundo Nacional de Saúde 
mediante convênio em 
desacordo com os planos a 
que se destinavam.  

 Cascavel - Apesar da pan-
demia, o Município de Cascavel 
conseguiu manter e aumentar 
os investimentos nos últimos 
meses de 2020. Os números 
foram demonstrados durante a 
audiência pública para a pres-
tação de contas do terceiro 
quadrimestre de 2020 nessa 
segunda-feira (22), na Câmara 
de Vereadores de Cascavel. 
Além dos quatros meses, o 
Município apresentou as metas 
e os gastos compactados de 
todo o ano passado. 

O valor total de arreca-
dação do Município foi de  
R$ 1.020.334.113,70. A Secretaria 
de Finanças apontava uma expec-
tativa para o último quadrimestre 
de R$ 454.487.110, porém Casca-
vel arrecadou R$ 384.174.570,84. 

Dentre as principais fontes de 
arrecadação estão o ISSQN, com 
R$ 45 milhões (45.481.391,54) 
no período, com total de R$ 118 
milhões em 2020.

O ICMS representa a maior 

parte, com repasse de R$ 56 
milhões entre setembro e dezem-
bro e R$ 146 milhões no ano.

O IPTU angariou R$ 12,5 
milhões nos últimos quatro 
meses de 2020, e em todo o 
ano foram R$ 68 milhões.

As despesas pagas no ter-
ceiro quadrimestre somaram 
R$ 359,5 milhões e durante 
o ano de 2020, o total de R$ 
858,7 milhões.

Mesmo com o cenário 
adverso, devido à pande-
mia, a Prefeitura de Cascavel 
manteve todos os serviços, os 
investimentos, a previdência 
e os pagamentos de funciona-
lismo e fornecedores. 

A Secretaria de Saúde con-
tinua sendo a pasta que mais 
absorve recursos do Municí-
pio. O secretário de Finanças, 
Renato Segalla, informou que 
foram gastos R$ 307 milhões 
para setores da saúde durante 
o ano. Valor atípico, com núme-
ros maiores em comparação 

aos outros anos justamente 
por causa da covid-19. 

Em segundo lugar está 
a educação, com R$ 243,4 
milhões em 2020.

BID
A maior dívida fundada pelo 

Município é com o BID (Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento), no valor de R$ 120 
milhões, devido aos finan-
ciamentos contraídos nos 
últimos anos para obras de 
infraestrutura. 

Com mais investimento, 
mais os gastos aumentaram, 
de acordo com Segalla. 

O cenário apresentado pelo 
secretário de Finanças, Renato 
Segalla, mostra que, mesmo 
diante das adversidades, o orça-
mento prevê 4% de crescimento 
para 2021 em relação a 2020: 
“Vamos torcer que a economia 
se recupere, com a vacinação 
a pandemia seja superada e a 
gente consiga investir”.

Audiências públicas devem ser ponto de equilíbrio 
O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB) afirmou ontem que o Paraná 

deve mostrar o que quer sobre as futuras concessões rodoviárias durante 
as audiências públicas que serão realizadas pela ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres) nesta semana. Serão duas, ambas por videocon-
ferência. A agenda das audiências físicas ainda não foi divulgada.

Segundo o parlamentar, as audiências públicas são oportunidades 
para o cidadão manifestar seu posicionamento e equilibrar o processo 
que está sendo imposto ao Paraná: “O ponto de equilíbrio vamos alcan-
çar com um tripé: poder concedente, concessionárias e usuário. O pro-
blema é que está faltando um pé, pois só pensaram até agora no poder 
concedente e nas concessionárias. Não estão pensando nos usuários”.

Romanelli acredita que o posicionamento dos paranaenses é funda-
mental para alterar a percepção do governo federal sobre o modelo de 
pedágio proposto ao Estado. “Há uma grande contrariedade em relação 
ao modelo híbrido. O paranaense não quer pagar um novo tributo. Então 
estamos tendo que dizer um grande não para a taxa de outorga”, afirma.

O parlamentar diz ainda que a proposta apresentada pelo Ministério 
da Infraestrutura “é menos ruim” do que as atuais concessões. Mesmo 
assim, há muitas dúvidas que precisam ser esclarecidas. “Por que não 
fazer a concorrência pelo menor preço de tarifa?”, questiona. Ele cita 
ainda o aumento automático de 40% dos valores do pedágio após as 
duplicações. “Como e por que foi definido este elevado percentual?”.

Os encontros, por videoconferência, ocorrem quarta e quinta-feira, 
dias 24 e 25. Para participar, é necessário se inscrever no site da agên-
cia. As contribuições da sociedade devem ser analisadas pelo governo 
federal para a elaboração do edital de concorrência e dos contratos com 
as concessionárias, que terá duração de 30 anos. 

Prestação de contas

Cascavel gastou mais
de R$ 307 mi na saúde

Requião Filho pede ao TCU e ao MPF 
que analisem situação dos pedágios no PR

pelas mesmas obras”, alertou.
Requião Filho observa que 

parte dessas rodovias está 
novamente incluída no rol de 
concessões. “O usuário pagará, 
mais uma vez, por obras que 

há muito tempo já deveriam 
estar concluídas. Serão mais 
30 anos pagando caro por 
algo que já está quitado, mas 
que não foi entregue. Uma 
situação inaceitável”. 
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE REPUBLICAÇÃO:
EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 012/2021
– HUOP/UNIOESTE. Alteração nos itens 8, 9, 10, 11 e 12 e alteração do
prazo de entrega. Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição 
de embalagens para a Unitarizadora Opuspac para consumo frequente no
Hospital Universitário do Oeste do Paraná – HUOP. Valor máximo total 
estimado: R$ 588.889,01. Recebimento das propostas: Das 8:00h do dia
23/02/2021 até às 09:00h do dia 05/03/2021. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 05/03/2021, 09:00h. O edital e demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do 
HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de
07/01/04. Cascavel, 19/02/2021.

Em alta
O secretário de Estado da Saúde, Beto 
Preto, pede à população que não des-
cuide das medidas de combate à dis-
seminação do coronavírus: “O Paraná 
apresenta altas no número de casos da 
covid-19. A Macrorregional Oeste está 
em estado preocupante, os leitos SUS 
dessa região registram diariamente de 
90 a 100% de lotação. Cinco municí-
pios da macrorregião não têm mais 
leitos de UTI SUS disponíveis. Estamos 
conversando com os municípios para 
tentar colaborar além daquilo que o 
Estado tem feito”, destacou.

Reforma tributária
O senador Oriovisto Guima-
rães (Pode) e sua equipe 
elaboraram uma cartilha 
explicativa sobre a reforma 
tributária, para esclarecer 
os pontos de tensão que 
permeiam o assunto. O 
senador Oriovisto defende 
três questões fundamen-
tais para a aprovação da 
reforma: a simplificação 
dos tributos, não permitir 
o aumento da carga tribu-
tária no Brasil - que já está 
muito próxima da média da 
OCDE - e a transparência 
no processo de transição 
para o novo modelo que 
deverá ser aprovado.

Reforma tributária II
Oriovisto explica que a dívida 
pública já está muito próxima 
de 100% do PIB brasileiro. 
“Essa situação deve nos fazer 
entender o quão urgente é a 
necessidade de reformarmos 
nosso sistema tributário e de 
gastos públicos, com as refor-
mas tributária e administra-
tiva. Sem elas, condenaremos 
a próxima geração de brasilei-
ros a vivenciar outras décadas 
perdidas e a perder o timing 
do crescimento econômico e 
do desenvolvimento social”.

Viver Mais
Ponta Grossa será a 11ª cidade 
do Paraná a ser contemplada 
pelo Programa Estadual Viver 
Mais. A autorização da ordem de 
serviço para a construção de 
um Condomínio do Idoso foi 
assinada nessa segunda-feira 
(22) pelo governador Ratinho 
Junior. O empreendimento 
será composto por 40 mora-
dias destinadas a pessoas 
com 60 anos ou mais, que 
poderão usufruir de um amplo 
espaço com estrutura de 
saúde, lazer e acompanha-
mento social pagando apenas 
um aluguel social.

Viver Mais II
O primeiro condomínio para 
idosos foi entregue em 
Jaguariaíva e, além de Ponta 
Grossa, há obras em anda-
mento em Foz do Iguaçu, Irati 
e Prudentópolis. Cascavel, 
Cornélio Procópio, Francisco 
Beltrão, Guarapuava, Maringá 
e Telêmaco Borba também 
serão contemplados e o obje-
tivo é chegar à contratação de 
21 empreendimentos.

PEC Emergencial
O Ministério da Economia 
discute nova rodada do auxí-
lio emergencial. A ideia do 
governo e de líderes partidá-
rios é que a PEC seja votada 
no plenário do Senado já na 
quinta-feira (25). As discus-
sões se afunilaram para um 
modelo com três ou quatro 
parcelas entre R$ 250 e 
R$ 300 para a assistência. 
Inicialmente, o Ministério 
defendia o valor de R$ 200.

Quem será?!
Depois que Jair Bolsonaro vol-
tou a falar de mais mudanças 
no governo (“Na semana que 
vem, teremos mais”), inflou a 
bolsa de apostas sobre quem 
vai ser sacado. Segundo 
especulações, estariam na 
mira dois auxiliares de Paulo 
Guedes: Waldery Rodrigues, 
secretário de Fazenda, e 
Carlos da Costa, secretário 
de Produtividade, Emprego 
e Competitividade.

Questões sociais
Indicado por Bolsonaro para 
substituir Castello Branco no 
comando da empresa, o gene-
ral Silva e Luna diz que a Petro-
bras tem de enxergar “ques-
tões sociais” e que quer ouvir 
o ministro da Economia, Paulo 
Guedes. Além disso, Silva e 
Luna negou que o presidente 
tenha pedido mudanças na 
política de preços da estatal.

DÁLIE FELBERG/ALEP

 Foz do Iguaçu - Mais da 
metade dos “cães de rua” de Foz 
do Iguaçu possuem tutores ou 
responsáveis, segundo levanta-
mento feito pelo CCZ (Centro de 
Controle de Zoonoses). O resul-
tado é parte do projeto “Estima-
tiva populacional de cães de rua 
e seu impacto em zoonoses e 
saúde pública no município de 
Foz do Iguaçu”, que será apre-
sentado em audiência pública 
na Câmara de Vereadores na 
próxima quinta-feira, às 10h.  

A audiência terá transmis-
são ao vivo pela internet, nos 
canais oficiais da Câmara e 
da prefeitura. 

De outubro de 2018 a outu-
bro de 2019, foram capturados 
1.125 cães, encontrados nas 
ruas do perímetro urbano do 
Município. Os animais captura-
dos foram fotografados e iden-
tificados com coleira numerada, 
vacinados contra a raiva, vermi-
fugados e, deles, foram coleta-
das amostras de sangue e de 
fezes, e carrapatos. Os cães tam-
bém passaram por avaliação 
física e levantamento de outros 
dados, como raça, sexo, porte 
e idade aproximada. Ao fim de 
cada procedimento, os animais 
foram soltos no próprio local 
de sua captura - ou entregues 
ao tutor/responsável (quando 
identificado).

“Um dado importante que 
obtivemos na fase de campo 
foi a de que mais da metade dos 
cães que encontramos nas ruas 
não eram efetivamente ‘cães 
de rua’, pois possuíam tutor ou 
responsável, que de alguma 
maneira permitiam seu acesso 
ou permanência nas ruas”, 

 Cascavel - Após adiar do iní-
cio de fevereiro para a segunda 
quinzena de março e restringir 
as visitas, o 33º Show Rural está 
cancelado. A feira iria ocorrer de 
15 a 26 de março.

Em nota divulgada na tarde 
de ontem, a Coopavel confirmou 
que nem mesmo a versão redu-
zida será realizada neste ano, 
em virtude do agravamento da 
pandemia do novo coronavírus.

“Com isso, ganha força a 
versão digital, com a apresen-
tação de capítulos que trazem 
novidades sobre tecnologias 
para a agropecuária”, informa 
a cooperativa. 

 “A decisão foi tomada em 

razão do aumento do número 
de casos registrados de coro-
navírus nas últimas semanas 
na região e no Paraná”, informa 
a nota, que segue: “A priori-
dade sempre deve ser a vida, 
por isso o Show Rural Coopavel 
entende que a melhor decisão 
é a de cancelar as visitas que 
seriam feitas na área, preser-
vando, assim, a saúde de clien-
tes, expositores, visitantes e 
colaboradores”.

O Show Rural costuma 
atrair de 250 mil a 300 mil visi-
tantes e, mesmo que o par-
que de exposições seja um 
ambiente aberto, é inevitável 
a aglomeração de pessoas. Por 

outro lado, a gravidade da pan-
demia já tinha feito com que 
muitas empresas reduzissem 
e até cancelassem a partici-
pação, sem dispensar equipes 
para o evento. No ano pas-
sado, o Show Rural foi o último 
grande evento na região antes 
que a pandemia colocasse 
todos em quarentena.

A direção informa ainda que 
as novidades serão apresenta-
das pelas mídias digitais. “Capí-
tulos sobre novidades para as 
principais culturas de verão já 
podem ser assistidos no You-
Tube, no endereço youtube.
com/showruralagro e no site do 
Show Rural (showrural.com.br)”.

Coopavel cancela versão 
presencial do Show Rural

Maior parte dos cães de rua de Foz 
tem dono, segundo dados do CCZ

relata o médico-veterinário res-
ponsável pelo projeto, Carlos 
Eduardo de Santi. 

Para Santi, que é também 
supervisor técnico do CCZ, o 
levantamento é de extrema 
importância para a elabora-
ção de políticas públicas de 
bem-estar animal e controle de 
zoonoses no Município. 

“A circulação nas ruas de 
animais que possuem domicí-
lio acarreta transtornos ecoló-
gicos, como a superpopulação 
de animais errantes, e riscos à 
saúde da população humana, 
como agressões e transmis-
são de zoonoses, bem como 
sujeita os próprios animais a 
situações hostis e danosas à 
sua própria saúde”, explica. 

O levantamento feito pelo 
CCZ também permitiu estimar 
a quantidade de cães presen-
tes nas ruas de Foz do Iguaçu. O 
projeto foi desenvolvido em par-
ceria com universidades e insti-
tuições de pesquisa, como Unila 
(Universidade da Integração 
Latino-Americana), UFPR (Uni-
versidade Federal do Paraná), 
Unesp (Universidade Esta-
dual Paulista) - Botucatu, UDC 
(União Dinâmica das Cataratas) 

e Instituto Pasteur-SP.
A etapa de análise labora-

torial das amostras colhidas 
em campo foi afetada drastica-
mente pela pandemia da covid-
19, já que as universidades e as 
instituições parceiras tiveram 
suas atividades interrompidas 
na maior parte de 2020. 

Dessa forma, até o momento, 
apenas um dado biológico 
importante foi obtido: quase 
metade dos cães encontra-
dos nas ruas era portador de 
leishmaniose visceral canina 
(LVC). Outras análises estão 
sendo realizadas visando à 
detecção de possíveis enfer-
midades nesses animais, tais 
como leptospiroses, febre 
maculosa, doença de Chagas 
e endoparasitoses, bem como 
da proteção imunológica que 
eles detêm contra a raiva.

Os dados obtidos no projeto 
visam subsidiar o poder público 
na elaboração e na implementa-
ção de políticas públicas voltadas 
à preservação da saúde única 
(saúde humana, saúde ambien-
tal e do bem-estar animal), bem 
como na regulamentação de dis-
positivos legais que permitam a 
sua efetiva aplicação.
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IAT orienta sobre 
criação amadora de 
pássaros nativos

Toledo - A criação amadora 
de aves passeriformes nativas, 
popularmente conhecidas como 
passarinhos, possui legislação 
própria para regulamentar todo 
o processo, desde a aquisição do 
animal até cuidados diários. Na 
categoria amadora, é proibida a 
exploração comercial dos pássa-
ros, sejam filhotes, adultos ou até 
mesmo ovos e anilhas.

Segundo o secretário estadual 
do Desenvolvimento Sustentável e 
do Turismo (Sedest), Márcio Nunes, 
o intuito dessas regras é evitar o 
comércio ilegal e garantir a quali-
dade de vida dos animais. Criador 
amador é pessoa física que man-
tém e reproduz em cativeiro, sem 
finalidade comercial e em escala 
limitada, espécies de pássaros nati-
vos devidamente legalizados.

As normas, publicadas pela 
Instrução Normativa Ibama 
10/2011 e pela Portaria IAP 
174/2015, são fiscalizadas pelo 
IAT (Instituto Água e Terra), órgão 
vinculado à Sedest.

Para o secretário Márcio 
Nunes, a regulamentação do 
comércio de animais, tanto 
domésticos quanto silvestres, é 
fundamental para conservação 
da biodiversidade como um todo: 
“Conservação não se trata apenas 
de proteger as florestas. É um 
conceito bem mais amplo, que 
envolve o solo, a água, a fauna e 
tudo o que versa sobre a terra”.

Bióloga do IAT, Fernanda Felis-
bino lembra que a normatização é 
utilizada para responsabilizar más 

Paraná se mantém como o maior 
produtor de peixes de cultivo do País

Palotina - O Paraná foi nova-
mente o maior produtor de peixes 
de cultivo (como tambaqui e tilá-
pia) no Brasil ao longo de 2020. De 
acordo com números divulgados 
nessa segunda-feira (22) pela Asso-
ciação Brasileira da Piscicultura, a 
Peixe BR, o Estado produziu 172 
mil toneladas dessas duas espécies 
ano passado, mais que o dobro do 
segundo colocado no ranking, São 
Paulo, que produziu 74,6 mil tone-
ladas. Rondônia, o terceiro estado, 

condutas sobre a fauna e incenti-
var a criação amadora de forma 
legal no Estado. “A medida é, tam-
bém, uma forma de conscientizar 
a população sobre a importância 
de preservação e regulamentação 
das espécies de aves”.

São exemplos de espécies 
nativas que podem ser comercia-
lizadas: canário-da-terra, curió, 
bicudinho, trinca-ferro-verda-
deiro, pintassilgo.

LEGISLAÇÃO
Além da proibição de ativi-

dades comerciais, as normativas 
dispõem de regras para a quali-
dade de vida dos pássaros. Elas 
devem ser mantidas em viveiros 
ou gaiolas com água limpa, polei-
ros adaptados para cada espécie, 
alimento e banheira removível 
para higienização.

Devem, ainda, conter anilhas 
identificadoras e as gaiolas devem 
ser mantidas em local arejado e 
protegido de adversidades cli-
máticas, como chuvas, vento e 
sol excessivo.

Além disso, todos os animais 
devem ser adquiridos de criado-
res comerciais certificados pelo 
Ibama e a nota fiscal deve ser guar-
dada para comprovação. O órgão 
ambiental estadual realiza fisca-
lizações sem aviso prévio, com o 
objetivo de garantir a segurança 
das aves e a legalidade da criação.

PENALIDADE
O descumprimento da legisla-

ção de regulamento para criação 

de aves passeriformes é passível de 
multas a partir de R$ 500 por ave, 
reclusão de 6 meses a 1 ano, e cas-
sação da tutela. Em caso de espé-
cies ameaçadas de extinção, como 
o Curió, por exemplo, a multa pode 
chegar a R$ 5 mil por ave.

CRIAÇÃO
O primeiro passo para se tor-

nar um criador amador legalizado 
é possuir o Cadastro Técnico Fede-
ral de Atividades Potencialmente 
Poluidoras e/ou Utilizadoras de 
Recursos Ambientais (CTF/APP), no 
link CTF/APP (ibama.gov.br).

Em seguida, o interessado deve 
se dirigir a um escritório regional 
do IAT com os seguintes documen-
tos: comprovante de inscrição no 
Cadastro Técnico Federal (CTF/
Ibama); certidão negativa de débi-
tos ambientais do Ibama; certidão 
negativa de débitos ambientais do 
Instituto Água e Terra; CPF; RG; e 
comprovante de residência.

Um cadastro também será feito 
no Sispass (Sistema Informatizado 
de Gestão da Criação de Passerifor-
mes). Toda ação que ocorre com as 
aves deve ser registrada neste sis-
tema, como nascimento, morte, 
transferências e compra.

A autorização para Criação 
Amadorista de Passeriformes nati-
vos tem validade de um ano, de 
1º de agosto a 31 de julho do pró-
ximo ano (respeitando os perío-
dos reprodutivos), devendo ser 
requerida uma nova licença com 
no mínimo 30 dias antes da data 
de vencimento.

produziu 65,5 mil toneladas.
O resultado foi puxado principal-

mente pela tilápia, que é o principal 
peixe de cultivo do País. O Paraná 
produziu 166 mil toneladas da espé-
cie. Para se ter uma comparação, o 
País todo produziu 486 mil toneladas. 
Em 2019, o Estado havia produzido 
pouco mais de 146 mil toneladas.

Os bons números dos produtores 

paranaenses têm levado o Brasil a se 
colocar em melhor posição entre os 
maiores produtores de peixes de 
cultivo no mundo. Hoje, o Brasil na 
quarta posição mundial, atrás de 
China, Indonésia e Egito. 

Para Francisco Medeiros, pre-
sidente da Peixe BR, é possível 
que o País ultrapasse a produção 
egípcia em dois anos.

Tilápia é o principal peixe de cultivo do País

DIVULGAÇÃO

Lula lá (na cela)
A repercussão nacional 
da sondagem da Paraná 
Pesquisas, feita a pedido da 
Coluna, sobre a concordân-
cia ou não dos brasileiros 
a respeito da condenação 
do petista mostra que o 
ex-presidente Lula da Silva 
ainda é forte na mídia e na 
cabeça do povo. E só.

Foram-se os anéis
A despeito da iminente deci-
são do STF sobre a anula-
ção ou não da condenação 
de Lula, índices mostram 
que o petista não é tão 
forte eleitoramente como 
anos antes.

Aliás...
... o sonho eleitoral do pre-
sidente Jair Bolsonaro - já 
disse a amigos, que dispu-
tará a reeleição - é confron-
tar com Lula no pleito do 
ano que vem, se ele estiver 
ficha-limpa.

O Literato
Faleceu aos 96 anos, 
em São Paulo, o editor e 
escritor baiano Gumercindo 
Rocha Dorea, dono da 
editora GRD, que lançou 
grandes escritores como 
Rubem Fonseca, Nélida 
Piñon, Gerardo Melo Mourão 
e Ignácio de Loiola Brandão. 
Foi o pioneiro no lança-
mento de ficção científica 
no Brasil e editor de vários 
livros de Plínio Salgado. 

Bons tempos
Gumercindo foi o maior 
descobridor de talentos lite-
rários do País numa época 
em que a literatura de 
ficção era valorizada pelas 
editoras, que hoje focam em 
best-sellers internacionais 
visando mercado de mídia.

Isolamento social
O ministro Edson Fachin, 
do STF, reconheceu o 

2020 não acabou
Organizadores de grandes eventos no País ainda repensam 
a agenda para este ano, a despeito do início (muito tímido) 
da vacinação contra a pandemia de covid-19. A ABF Franchi-
sing Expo, a maior do setor, foi transferida do meio do ano 
para 29 de setembro a 2 de outubro, no Expo Center Norte 
(SP). No Rio de Janeiro, a Expo Franchising ABF Rio será de 
11 a 13 de novembro. Ainda há dúvidas sobre a Bienal do 
Livro do Rio de Janeiro, feiras de turismo em capitais e a 

realização do Rock’n Rio, apesar das divulgações.

pedido de suspensão 
de ações de despejos e 
remoções de comunidades 
quilombolas no contexto 
da pandemia. 

Êpa, êpa
A Prefeitura de São Jerô-
nimo (RS) citou “castra-
mento” de idosos para 
vacinação contra a covid-
19 e a informação viralizou 
nas redes, corrigida em 
Diário Oficial.

MERCADO
Taxiando
Quem entende do setor 
acha que há muito vento e 
pouca turbina nesse pro-
jeto da companhia aérea 
da Itapemirim, que quer 
começar a operar com um 
airbus apenas.

Na pista 1
A Mercado Livre está refor-
çando sua rede de entregas 
via iFood, Rappi e entrega-
dores autônomos. Circulou 
na praça que vai acabar 
com a rede de caminhões. 
Oficialmente, a empresa 
avisa que vai manter a logís-
tica com as 600 carretas e 
10 mil vans, investindo em 
todos os modais.

Na pista 2
A Mercado conta hoje 
com 51 carros elétricos 
para entregas no Brasil. 
E emprega 36 mil colabo-
radores no País, diretos e 
indiretos.  

Apps de Comida 
A Mobills, star tup de ges-
tão de finanças pessoais, 
constatou que os gastos 
com os principais aplicati-
vos de delivery de comida 
(Rappi, Ifood e Uber Eats) 
cresceram 149%. Dezem-
bro foi o mês com mais 
demanda. O acumulado 
desde março soma 189% 
de alta no ano.
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 Cascavel - Os paranaenses 
começaram 2021 com mais 
dificuldades para pagar suas 
dívidas. A parcela da popula-
ção endividada em janeiro até 
baixou, passando de 89,5% 
em dezembro para 89,1% em 
janeiro - o menor percentual 
após o início da pandemia. 
No entanto, o percentual de 
endividados com contas em 
atraso e que não terão condi-
ções de pagar voltou a cres-
cer, segundo a Peic (Pesquisa 
de Endividamento e Inadim-
plência do Consumidor), rea-
lizada pela CNC (Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo) e pela 
Fecomércio PR (Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Paraná).

O volume de endividados 
que estão com os pagamen-
tos em atraso foi de 26,3% 
em janeiro, contra os 25,7% 
registrados em dezembro. Já 
os que afirmam que não terão 
condições de quitar seus débi-
tos correspondiam a 11,9% 
em janeiro, ante os 10,6% em 
dezembro do ano passado.

Essa dificuldade no paga-
mento das contas é motivada 
principalmente pelo fim do 
auxílio emergencial pago 
pelo governo federal e pelo 
excesso de gastos das famí-
lias no fim ano.

Apesar de a maior parte das 
dívidas se concentrarem no 
cartão de crédito, com 73,8%, 
outros motivos que levaram 
os paranaenses a permanecer 
endividados foram o financia-
mento imobiliário, com 8,5%, 
e o financiamento de veículo, 
com 7,6%. Outra forma de 
dívida foram as compras nos 
carnês, com 4,9% em janeiro.

Para tentar pagar o que 
devem, muitos endivida-
dos recorreram ao emprés-
timo pessoal, que registrou 
alta de 37% em janeiro na 

Paranaenses começam 
ano com dificuldades
para pagar as contas

comparação com o mês de 
dezembro. O cheque pré-da-
tado voltou a ser utilizado e 
teve aumento de 52,1% em 
janeiro em relação a dezem-
bro, ainda que essa forma de 
pagamento esteja em desuso 
nos últimos anos.

Dentre as famílias com contas 
em atraso, que correspondem a 
26,3% dos endividados, 45,9% 
estão com os débitos pen-
dentes há mais de 90 dias e já 
podem ter seu nome incluso nos 

sistemas de proteção ao crédito.
O tempo médio de com-

prometimento com dívidas 
foi de seis meses em janeiro, 
sendo que a maior parte delas 
(51,3%) foi contraída por até 
três meses. Em geral, os para-
naenses comprometem 32,6% 
da sua renda com dívidas, e 
70,2% despendem de 11% a 
50% da renda com dívidas, 
além dos 20,5% que têm mais 
da metade dos rendimentos 
comprometidos com dívidas.Dr. Jorge Luiz dos Santos - médico alergologista

Quando a covid bate à porta de um médico
Quando percebemos a extensão da gravidade da covid-19, logo no início 

da pandemia, tivemos a iniciativa de procurar amigos médicos para 
abrirmos uma conversa franca com o secretário da Saúde de Cascavel, 
médicos da linha de frente, bem como com o prefeito, ao qual fomos 
prontamente atendidos, pois nosso objetivo era criar um protocolo de 

atendimento que pudesse salvar o maior número de vidas, pois, diante 
do inusitado, toda tentativa é válida. E assim o fizemos.

A covid e eu
Eu sabia que todos estávamos sujeitos, e, de certa maneira, eu 
estava no grupo de risco por ter algumas comorbidades, além da 

idade, pois já tenho 67 anos, porém, longe de me deixar recluso ou 
inoperante por medo, as obrigações tinham que seguir. Procurei fazer 

uso de todas as medicações e os cuidados preventivos, buscando 
sempre reduzir a possibilidade de adquirir o vírus e, caso aconte-

cesse, ter impactos reduzidos.

O contágio
No início deste ano, depois das férias, lá pelo dia 6 ou 7 de janeiro, 

comecei a sentir os sintomas respiratórios provenientes da covid, con-
gestão nasal, mal-estar leve, tosse e a partir daí buscamos seguir todos 
os cuidados médicos para que tudo terminasse o mais rápido possível. 

Acredito que ter buscado o tratamento precoce após os sintomas, 
tanto que logo após a coleta do exame que tinha testado positivo, 
iniciei no mesmo dia todo o protocolo, bem como seguir as orienta-
ções médicas, casualmente o mesmo que tínhamos indicado para a 
prefeitura no início da pandemia, Zinco, Azitromicina - pois vitamina D 
já estava tomando -, então tivemos uma melhora nos sintomas, mas, 

no oitavo dia, aumentou um pouco a tosse e a sensação de falta 
de ar e cansaço. Fizemos uma tomografia e mostrou um comprome-
timento pulmonar em torno de 10%. Foi nesse período que acres-
centamos o anticoagulante e o corticoide, e houve melhora, tanto 
que, passando o período de isolamento, voltei ao trabalho. Mas, 

após dois dias, comecei a sentir calafrios e falta de ar. Repetimos 
a tomografia e o comprometimento pulmonar já estava em 50%. Foi 
ajustado o medicamento e entramos com antibióticos e mantivemos 

o corticoide, foi aí que tive uma descompensação do diabetes, a 
glicemia subiu em torno de 400, sendo que sempre ficava em torno 
de 100, isso devido ao corticoide e perdi 7,5kg. Foi uma baqueada 
seguida de fraqueza e mal-estar, mas gradativamente fomos recu-

perando. Depois, iniciamos fisioterapia respiratória e, hoje graças a 
Deus, estou bem, fazendo fisioterapia, mas seguindo atividade normal 

e esperando uma recuperação global que já está quase normal.

Tratamento precoce
Acredito, sem dúvidas, que, se não tivesse feito o tratamento 

logo no início, teria ido para o hospital com possibilidade de ser 
intubado, portanto, o fato de ter feito o tratamento favoreceu a 

recuperação. Afinal, o objetivo do tratamento é justamente esse, 
impedir que a pessoa vá para o hospital. Tivemos várias complica-

ções, mas não foi preciso internamento.
Por outro lado, presenciamos amigos que não fizeram uso do trata-
mento precoce e vieram a falecer. E hoje já temos vários trabalhos 

científicos que justificam sua eficácia. Portanto, pela nossa vivência 
e o que passamos com a doença, fica muito claro, para mim, a 

importância da abordagem medicamentosa inicial. Tive vários pacien-
tes com covid e, graças a Deus, devido ao atendimento na fase 

inicial, todos estão bem.

Um conselho médico
Aconselho todas as famílias de Cascavel a prestar atenção logo no 
início dos sintomas e não tem por que vacilarmos ou postergarmos 
qualquer tipo de tratamento sabendo que existe resultado positivo 
em iniciarmos o tratamento precocemente. Ainda que não seja evi-

tado, ao menos minimiza suas complicações. É sabido que a melhor 
forma de se combater a doença é evitar a doença.

Vacina covid-19
Todos já sabem que a melhor forma de combater uma doença é a 

imunização e as vacinas têm papel fundamental nesse processo, no 
entanto, na minha opinião, nós não temos vacinas com todas as etapas 
complementadas e tempo suficiente para garantir uma total segurança.
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Quais os maiores desafios previstos 
para as MPE em 2021?

Carlos Melles - Sem dúvida, um dos 
maiores problemas que os donos de 
pequenos negócios irão enfrentar neste 
ano continuará sendo o acesso ao cré-
dito. Apesar da significativa melhora em 
2020, quando o sucesso nos pedidos de 
empréstimos saltou de 11% (abril) para 
34% (novembro), observamos que ainda 
há um contingente de 56% de empresá-
rios que têm seu pedido negado. Além 
disso, é importante lembrar que 48% dos 
empreendedores nem sequer chegaram 
a solicitar o crédito, seja por receio das 
altas taxas de juros, pela falta de garan-
tias, entre outros motivos.

O crédito é o oxigênio de que muitos 
pequenos negócios necessitam para ali-
viar a pressão no fluxo de caixa, resultado 
da queda do nível de faturamento.

Nesse sentido, o Sebrae vem traba-
lhando fortemente junto ao Congresso 
e ao governo federal no sentido de criar 
mecanismos que assegurem melhores 
condições aos donos de micro e peque-
nas empresas. O Pronampe foi a melhor 
política pública já criada no País para 
ampliar o acesso dos pequenos negó-
cios ao crédito. Desde maio, mais de 
440 mil empreendedores contaram com 
o apoio do fundo. Nesse período, foram 

Sebrae defende Pronampe permanente 
em benefício dos pequenos negócios 

 Curitiba - Presidente do Sebrae há mais de dois anos, Carlos Melles, defende a implantação de um 
Pronampe permanente em benefício dos pequenos negócios. Ele se refere ao programa de financiamento 

especial a pequenos empresários que foi criado ano passado para fazer frente à demanda de crédito 
por microempresários, e que se esgotou rapidamente, evidenciando a carência por crédito no País. 

Em entrevista à Agência Sebrae de Notícias, ele fala sobre os desafios dos pequenos 
negócios para 2021, sobre a geração de empregos, a digitalização, a importância do 

setor para a economia e sobre as ações do Sebrae como a luta pelo aumento da oferta 
de crédito para esse segmento que representa 99% das empresas brasileiras.

concedidos empréstimos no valor total de 
R$ 37,5 bilhões em mais de 516 mil ope-
rações de crédito. Estamos aguardando, 
nesse momento, a aprovação pelos depu-
tados do projeto de lei que torna o pro-
grama uma política pública permanente.

Como o Sebrae vai atuar neste novo 
ano para apoiar as micro e pequenas 
empresas que ainda sofrem os impac-
tos da crise gerada pela pandemia? 

Melles - O Sebrae vai continuar apos-
tando em algumas linhas de ação que 
foram fundamentais em 2020. A primeira 
é oferecer aos empresários e aos poten-
ciais empreendedores o maior volume 
de conteúdos possível de modo que eles 
possam se qualificar e aprimorar a ges-
tão de seus negócios. Para isso, vamos 
continuar disponibilizando cursos, publi-
cações, seminários e diversas alternativas 
de qualificação nas diferentes platafor-
mas - inclusive no WhatsApp.

Outra linha de trabalho do Sebrae será 
em busca de ampliar o acesso dos empre-
sários ao crédito. Nossa principal aposta 
é pela aprovação do PL que torna o Pro-
nampe um programa perene.

Por fim, também estamos preocupa-
dos com a manutenção de algumas ações 
emergenciais lançadas pelo governo 
federal em 2020 e que ainda se mostram 
necessárias, como a extensão do auxílio 
emergencial e a flexibilização das regras 
trabalhistas, que contribuíram para pre-
servar milhões de empregos.

Alguns segmentos continuam amar-
gando quedas de faturamento signifi-
cativas. Há previsão de alguma ação 
específica para a recuperação dos seto-
res mais atingidos pela pandemia?

Melles - O Sebrae já identificou, por 
meio de pesquisas, os setores que perma-
necem sendo os mais diretamente afeta-
dos pela pandemia: turismo, economia 
criativa, academias, educação, logística 
e transportes. São milhares de empresas 
que ainda apresentam um comprometi-
mento no nível de faturamento acima da 
média. No caso do turismo e da economia 
criativa, as perdas estão em um patamar 
superior a 60%, quando comparado ao 
período anterior à crise.

O Sebrae vem dialogando com o 
governo federal e o Congresso no sentido 
de desenvolver um Pronampe direcionado 
a essas categorias. Acreditamos que, com 
o mesmo aporte de recursos do ano pas-
sado como garantias, é possível oferecer 
R$ 200 bilhões em novos empréstimos.

O que mais pode ser feito para 
melhorar o acesso ao crédito aos donos 
de pequenos negócios?

Melles - O ano de 2020 foi importante 
para a construção de soluções emergen-
ciais em face da pandemia. Mas, para 
2021, o Sebrae, juntamente com parcei-
ros - o Ministério da Economia, o Con-
gresso Nacional -, com destaque para 
a Frente Parlamentar Mista da MPE, e o 
setor financeiro, teremos que lançar as 
bases para uma política permanente de 
crédito para as MPE.

O Sebrae defende uma política completa 
de crédito para MEI, ME e EPP. O Pronampe 
teria que ter sublinhas e subsegmentos 
para que todos os públicos sejam atendidos 
segundo suas especificidades. Nós entende-
mos que as necessidades do MEI são diferen-
tes daquelas relativas às microempresas, 
que, por sua vez, diferem das caracterís-
ticas das pequenas empresas. Essa ação 
terá que prever fontes de recursos, moda-
lidades de garantias e encargos financei-
ros adequados para cada subsegmento, 
além de prever condições diferenciadas 
para capital de giro e investimentos.

As vendas on-line deram um salto 
em 2020 e obrigaram muitos peque-
nos negócios a se digitalizarem para se 
manterem no mercado. Como o senhor 
avalia o movimento de transformação 
digital dos pequenos negócios? 

Melles - De fato, a digitalização das 
empresas é uma das mudanças mais visí-
veis entre os pequenos negócios, durante 
a pandemia. Um levantamento feito pelo 
Sebrae, em novembro, mostrou que 7 em 
cada 10 empresas já comercializam pela 
internet. Isso representa uma evolução 
importante. Na pesquisa feita em junho, 
59% dos negócios utilizavam os meios 
digitais para fazer negócio.

Essa é uma mudança irreversível. Uma 
evolução que veio para ficar. O consumi-
dor vai - cada vez mais - optar pela como-
didade da compra on-line e da entrega por 
delivery, e as empresas que não incorpora-
rem essa evolução correm o risco de serem 
descartadas no mercado.

O nosso esforço tem sido o de orientar 
os pequenos negócios de todo o País e das 
mais diferentes atividades sobre esse pro-
cesso, enfatizando que a inovação não é 
algo necessariamente caro e complexo. 
Muitos empreendedores, por exemplo, têm 
usado o WhatsApp como instrumento de 
divulgação e negócios. A plataforma é a 
mais difundida entre os donos de peque-
nos negócios (usada por 70% deles).

Como o Sebrae avalia o fim do auxí-
lio emergencial? 

Melles - O auxílio emergencial foi 
uma das ações mais estratégicas ado-
tadas pelo governo federal e que gerou 
maior repercussão para a economia. 
Apenas essa medida representou a inje-
ção de um montante superior a R$ 230 
bilhões, pagos a famílias em situação de 
vulnerabilidade e 5,2 milhões microem-
preendedores individuais. As pesquisas 
realizadas pelo Sebrae e pela FGV, desde 
o início da pandemia, mostram que - 
graças ao auxílio - as micro e pequenas 
empresas conseguiram recuperar lenta-
mente o nível de faturamento. Depois de 
amargarem uma perda de receita que 
chegou a 70% (em abril), esses negócios 
conseguiram reduzir o prejuízo e fecha-
ram setembro com uma perda média de 
36% (comparado ao período pré-pande-
mia). O auxílio emergencial teve papel 
crucial nesse resultado, contribuindo 
para manter o poder de compra das 
famílias e assegurando a sobrevivência 
dos setores de comércio e serviços (que 
concentram a maioria das MPE do País).

A redução do auxílio e sua posterior 
suspensão nos causam enorme preocupa-
ção. Os mesmos levantamentos do Sebrae 
mostraram (em novembro) que 47% dos 
donos de pequenos negócios declararam 
ter muita dificuldade em manter suas 
empresas em operação. Esse dado con-
firma que a crise ainda não está superada 
e que precisamos continuar atentos às 
necessidades desse segmento.

Nesse contexto, uma alternativa para o 
governo seria concentrar os esforços, dando 
prioridade ao socorro dos segmentos com as 
quedas mais significativas de faturamento. 
Defendemos também a reedição de duas 
medidas provisórias (MP 927 e 936 - essa 
última com alteração na estabilidade) e a 
criação de um Programa de Recuperação 
Pós-Pandemia. Esse programa beneficiaria 
empresas que tivessem que demitir empre-
gados e estivessem sujeitas à garantia do 
emprego da Lei 14.020/2020.

CHARLES DAMASCENO

O Sebrae 
defende 
uma política 
completa de 
crédito para 
MEI, ME e EPP

‘‘

A redução 
do auxílio e 
sua posterior 
suspensão nos 
causam enorme 
preocupação

‘‘
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Portas abertas
para o futuro

Na missão do SENAR-PR está o compromisso com 
a profissionalização e a melhoria da qualidade de vida 
da população rural. E são inúmeros os exemplos que 
mostram que a instituição está no caminho certo. Um 
deles é o fato de que o SENAR-PR vem conseguindo 
abrir as portas do mercado de trabalho para seus alunos.

Esse foi o caso de uma jovem estudante de um 
colégio agrícola de Rio Negro, que após realizar as 
formações do SENAR-PR “Manejo Integrado de Pragas 
– inspetor de campo (MIP-Soja)” e “Aplicação de 
agrotóxicos – NR 31.8” foi vitoriosa em um processo 
seletivo de uma grande empresa do ramo agropecuário 
do qual participaram dezenas de candidatos.

Esse não é um caso isolado, diversos jovens 
encontram nos cursos do SENAR-PR muito mais que 
um certificado, mas a certeza de que estão sendo 
preparados para assumir o papel de protagonistas 
do próprio destino e assim escreverem seu nome na 
história do Paraná.

Outros programas, como o Jovem Agricultor 
Aprendiz (JAA) e Aprendizagem de Adultos e 
Jovens (AAJ) despertam as novas gerações para as 
oportunidades profissionais existentes no campo. 
Através destas iniciativas, muitos descobrem a 
própria vocação na produção rural. Alguns seguem 
este caminho em um curso universitário, outros 
passam direto para o mercado de trabalho, mas de 
um modo geral, todo este público descobre através 
do SENAR-PR que é possível crescer pessoal e 
profissionalmente mantendo os vínculos com a terra.

sistemafaep.org.br

 Brasília - A proposta que 
autoriza uma nova rodada de 
auxílio emergencial neste ano 
joga para frente as medidas 
de corte de despesas. Na prá-
tica, o governo deve retomar o 
pagamento do benefício desde 
que o Congresso aprove o com-
promisso de que, em momen-
tos de crise, cortes de gastos 
sejam acionados.

Com isso, o ajuste fiscal 
deve ficar para o futuro. A pro-
posta de emenda à Constitui-
ção prevê a criação de um novo 
marco fiscal, com as definições 
do que são estado de emergên-
cia fiscal e estado de calami-
dade. Toda vez que, no futuro, 

eles forem decretados, contra-
partidas como o congelamento 
do salário de servidores passa-
rão a valer automaticamente.

O texto, que deve ser votado 
na quinta-feira no Senado, em 
dois turnos, também prevê a 
autorização para a retomada 
do auxílio sem contrapartida 
neste momento. A equipe 
econômica trabalha para que 
o pagamento de uma nova 
rodada do benefício não ultra-
passe R$ 40 bilhões ao todo.

A ideia é que sejam aten-
didas, no máximo, 40 milhões 
de pessoas. Embora o valor 
para cada parcela não tenha 
sido definido, há expectativa 

de que fique em R$ 250 por 
quatro meses (março, abril, 
maio e junho).

Para conceder o auxílio, a 
PEC retira todas as restrições 
fiscais que até agora impediam 
o governo de fazer esse gasto, 
como a chamada regra de ouro 
(que proíbe o governo de se 
financiar para bancar gastos 
correntes) e a meta fiscal para 
as contas públicas, que per-
mite rombo de R$ 247,1 bilhões 
para este ano. 

Dessa forma, as despesas 
decorrentes da concessão do 
auxílio não serão consideradas 
na apuração da meta de resul-
tado primário. 

 São Paulo - A intervenção 
do presidente Jair Bolsonaro 
na Petrobras, com o anún-
cio, na sexta-feira, de que iria 
trocar o presidente da esta-
tal, provocou forte impacto 
no mercado financeiro nessa 
segunda-feira. As ações da 
Petrobras foram as mais atin-
gidas e lideraram entre as per-
das do Ibovespa, com queda 
de mais de 21%. Mas os efei-
tos não se restringiram à petro-
leira. Os papéis de outras esta-
tais também tiveram queda 
forte: Banco do Brasil caiu 
11,06%, e Eletrobrás, cerca de 
0,69%, após cair mais de 7% no 
começo do pregão.

Em resposta, a Bolsa brasi-
leira, B3, fechou em queda de 
4,87%, aos 112.667,70 pontos. 
Na mínima do dia, por conta 
da queda nos papéis da 
petroleira, o Ibovespa tocou 
os 111 mil pontos. Já os 
papéis ON e PN da Petrobras 
tiveram quedas de 20,48% 
e 21,15%, cada. “Sozinhas, 
as duas ações da Petrobras 
derrubaram mais de 2 mil 
pontos do índice hoje”, aponta 

Intervenção na Petrobras derrete 
ações de estatais e derruba Bolsa

João Vitor Freitas, analista da 
Toro Investimentos.

O câmbio também foi afe-
tado pela pressão interna cau-
sada pela interferência na Petro-
bras. O dólar fechou a segunda 
em alta de 1,27%, cotado a R$ 
5,4539, em resposta ao leilão de 
US$ 1 bilhão feito pelo Banco 
Central, após bater em R$ 5,53 
na máxima do dia. A turbulên-
cia também faz crescer a aposta 
na alta dos juros: aumentaram 
as projeções de aumentos de 
0,5 ponto porcentual da Selic, 
a taxa básica de juros brasileira, 
em março e maio.

A perda em valor de mercado 
da companhia ontem soma R$ 
73,2 bilhões. No pregão anterior, 
após as ameaças do presidente, 
foi registrada perda de R$ 28,2 
bilhões. Isso depois de perder 
quase R$ 30 bilhões na sexta. Pelo 
menos seis instituições financei-
ras rebaixaram a recomendação 
para os papéis e reduziram o 
preço-alvo da companhia para 
os próximos 12 meses. 

A CVM (Comissão de Valores 
Mobiliários) anunciou que abriu 
um processo para investigar a 

troca no comando da estatal.
Pelo menos seis bancos e 

casas de investimento corta-
ram a recomendação dos papéis 
da Petrobras - XP, Guide, Safra, 
BTG Pactual, Credit Suisse e Bra-
desco BBI -, apontando os riscos 
à política de preços da empresa 
pode com a mudança na pre-
sidência e também a nebulosi-
dade que isso traz para outras 
iniciativas da empresa, como a 
venda de ativos não essenciais e 
a alocação de capital no pré-sal, 
considerado mais rentável.

REUNIÃO
Para membros do conselho 

de administração da Petrobras, 
que têm reunião marcada para 
esta terça (23), a mudança no 
comando da empresa é vista 
como inevitável. Alguns conse-
lheiros da estatal estudam votar 
pela recondução do presidente 
Roberto Castello Branco, mas o 
estatuto dá poder para a União 
para fazer a troca.

O mercado também acom-
panha novas mudanças pro-
metidas por Bolsonaro. No 
sábado, ele disse que fará 

trocas no governo envolvendo 
o primeiro escalão. “Eu não 
tenho medo de mudar, não. 
Semana que vem deve ter mais 
mudança aí para... E mudança 

comigo não é de bagrinho, não, 
é tubarão”, disse a apoiadores. 
“Vamos meter o dedo na ener-
gia elétrica, que é outro pro-
blema também”, completou.

Governo quer gastar até R$ 40 bi com novo auxílio

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,35 0,25 0,25 4,56
IGP-M (FGV) 0,96 2,58 2,58 25,71
IGP-DI (FGV) 0,76 2,91 2,91 26,55

Índice DEZ JAN FEV
IGP-M (FGV) 1,2452 1,2314 1,2571
IGP-DI (FGV) 1,2428 1,2308 1,2655
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,39%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: Paga -
mentos em atraso em FEV: 2,14% + multa

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

20/1 a 20/2 0,5000 0,1159 0,0000
21/1 a 21/2 0,5000 0,1159 0,0000
22/1 a 22/2 0,5000 0,1159 0,0000
23/1 a 23/2 0,5000 0,1159 0,0000
24/1 a 24/2 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -21,5% 21,45 
Vale ON -2,5% 95,35 
ItauUnibanco PN -7,3% 25,61 
Petrobras ON -20,5% 21,55 
Lojas Americanas PN +19,9% 28,95 
Brasil ON -11,7% 28,83

IBOVESPA: -4,87% 112.667 pontos

Iene 104,67
Libra est. 0,72
Euro 0,82
Peso arg. 88,36

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,3% 5,4530 5,4540 -0,4%

PTAX  (BC) +2,1% 5,5038 5,5044 +0,5%

PARALELO +1,6% 5,2200 5,7300 -0,3%

TURISMO +1,6% 5,2200 5,7100 -0,3%

EURO +2,2% 6,6811 6,6823 +0,4%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m
Paraná 1.720,00 1.739,03 1,11 1,11 8,61
Norte 1.765,20 1.819,91 2,94 2,94 14,15
Oeste 1.758,75 1.782,32 1,34 1,34 10,63

DÓLAR 22/02

Iene R$ 0,0516
Libra est. R$ 7,41
Peso arg. R$ 0,061
R$1: 1.253,60 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 22/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

DEZ JAN FEV
TJLP (%) 4,55 4,39 4,39
Sal. mínimo 1.045,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/21 1.383,75 6,50 5,5%
FARELO mar/21 423,10 -1,20 0,4%
MILHO mar/21 551,00 8,25 10,1%
TRIGO mar/21 664,00 13,25 4,6%

SOJA 151,84 -0,8% -1,2% 151,00
MILHO 73,98 0,8% 1,4% 74,00
TRIGO 76,65 -0,4% 4,5% 78,00
BOI GORDO 285,38 0,1% 2,8% 290,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 22/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 22/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 22/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 162,00 -0,6% 0,6%
SOJA Paranaguá 167,00 1,2% 1,2%
MILHO Cascavel 78,00 1,3% -4,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 19/2 físicas 15/2,domésticos 5/2
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Palavras cruzadas

Bom estímulo para lutar por uma promoção ou 
por mais reconhecimento no emprego, mas é 
importante ter cuidado para não sonhar alto 
demais. No amor você sabe bem o que procu-
rar e só vai investir na conquista se for alguém 
realmente interessante. 

É importante não revelar seus planos e projetos 
a ninguém. Tenha cuidado com falsidades. 
No amor, com seu charme você pode envol-
ver quem quiser. Uma atração proibida pode 
mexer com seus instintos e o céu indica que 
vai ser difícil resistir. 

Pode conhecer gente nova ou fortalecer os 
laços com as pessoas queridas.  Na vida 
a dois, você vai sentir ainda mais carinho 
por quem ama e o clima será de puro com-
panheirismo. Atração por alguém que já 
conhece não está descartada.

Terá muita facilidade para se relacionar 
e sensibilidade de sobra para perceber 
onde e como pode ajudar os outros. Se 
você tem um namoro recente, pode querer 
conversar sobre compromisso. Para quem 
já casou, doses extras de união e diálogo. 

O trabalho continua entre as suas priori-
dades e vai cumprir tarefas de rotina com 
muito empenho, dedicação e disciplina. 
Respeite o horário das refeições e as pau-
sas para descanso. Na conquista, vai sen-
tir mais segurança em paquerar alguém 
que já conhece. 

Pode usar seu entusiasmo para contagiar 
os colegas e manter o ambiente de tra-
balho leve e descontraído. Deve chamar 
a atenção de muita gente e ainda render 
boas novidades na paquera. No romance a 
fase romântica e ideal para namorar.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3Solução anterior

Os nascidos hoje são indivíduos práticos e comprometidos. Farão de tudo para 
alcançar uma posição. Usa argumentos lógicos e lúcidos quando aconselha 
e isso pode muitas vezes  representar pessimismo por isso precisam tomar 
cuidado para não se tornarem críticos demais, até mesmo amargos.

Horóscopo nascido em 23 de fevereiro

Tudo que possa trazer novidades para 
sua vida ou mais conhecimento para 
você vai te interessar. Na paquera, evite 
entrar de cabeça num relacionamento ou 
criar ilusões. Deixe o tempo mostrar se 
vale mesmo a pena. 

Tudo indica que não terá grandes desafios 
hoje, mas caso encontre algum obstáculo 
procure ser mais racional para não deixar 
que isso afete. No amor, quem está livre 
vai buscar alguém que pense como você, 
que tenha os mesmos princípios e até a 
mesma religião.

Vai se expressar com mais facilidade e 
saberá argumentar para convencer as pes-
soas. Isso deve ajudar bastante no seu tra-
balho. Deve confiar em seus pressentimen-
tos. No romance sintonia, boas conversas e 
muita cumplicidade.

Quem pode trabalhar em casa deve ter um 
dia tranquilo, sem grandes preocupações. 
No amor, quem está na pista vai sentir uma 
vontade enorme de reatar um romance recém 
terminado. Se você acha que vale a pena tentar 
de novo, busque o diálogo. 

Você vai ser preocupar mais com a ima-
gem que passa aos chefes e colegas.  
Tenha atenção à saúde: evite a automedi-
cação. Pode se envolver com colega ou 
alguém influente. 

Bom momento para acer tar  os pon-
teiros com os parentes e for talecer a 
união familiar. No amor, você está muito 
atraente e isso deve atrair vários admi-
radores por onde for. Amigos  podem 
dar apoio numa conquista. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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EPG
VACINAÇÃO
AROPULL

ASNEIRAAP
ÃCONJUGE
OHAOLD

ODRESÃCE
EATOMIC
DERRAPADA

TIROMAAP
VAGABUNDO
IEVOLSEE
SIRROERI
AFIMIDEAR

ESPORTISTA

"Para Deus,
nada (?)
impossí-
vel" (dito)

Espaço
educativo

para
bebês

O senhor,
para os

escravos
(Hist. BR)

O único
pontífice
polonês 

da História

Estado
rico em

cassiterita
(sigla)

Alexandre
Pires,
cantor
mineiro

Tolice;
bobagem

Vinculado
a alguém
pelo ma-
trimônio

Elemento 
comburen-

te do ar
(símbolo)

Letra que
identifica
o sotaque

inglês

Provedor 
da Internet 

Item es-
sencial no
conjunto

da bateria

Estado
natal de
Fagner
(sigla)

Cantil
rústico
feito de

pele (pl.)
Deslizamen-
to (sobre
o solo)
(bras.)

Regime
Adicional 
de Servi-
ço (sigla)

Aurélio
Miguel,

ex-judoca
paulista

Cidade
histórica
do Líbano

"Coração
(?)",

música de
Caetano

Instituto
Félix

Pacheco
(sigla)

Ver, em
inglês

Figura
central

dos Jogos
Olímpicos

Imaginar;
fantasiar

Título
nobre de
Churchill
Disposto

A vitamina
chamada

retinol

Imuniza-
ção contra
doenças

Crime
financeiro 
de remes-
sa ilegal

de dinheiro
ao exterior

Arpão, asfixiante ou
chapa de chão

Sílaba de "açúcar"

Puxar, em
inglês

Ácido ribo-
nucleico

(?) Skylab,
músico
carioca

Atômico, em inglês
Projeto
musical
francês

Cortar a
dentadas
(?) Catra,
funkeiro

Amor, em
inglês

Artefatos
de pesca

Homem
belo (fig.)
Espaços
urbanos

3/era — see. 4/love — pull — tiro. 6/atomic.
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3/era — see. 4/love — pull — tiro. 6/atomic.
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A Z P C
C U B O M A G I C O

P A T E N T E S U N
M O L A S R R T
I D S A E R V A S

S E R C A L A N
A F E G A N I S T Ã O

A X E O R G R U D E

A A T A R I R C
D O T E S O R A L
R A L I A S S A
E E R E T A S R

G A Z E T A E O C A
L I M A NO O D

P I C O T A D E I R A
S Ã O S E S A L V O S

Unidade
acústica
(Física)

Regiões 
de uma
cidade

Juliana 
(?), atriz

flumi-
nense

Quebra-
cabeça
de Ernõ
Rubik

Condição
da beata

Documen-
to obtido

por
inventores

Peixes a-
preciados
por aqua-
riofilistas

"The (?)",
famoso
tabloide
londrino 

Peça ine-
xistente 

no relógio
digital

Salvador
Allende,
político
chileno

Vegetais
como o
anis e a
hortelã

Lago, em
francês

Os corpos
dos prati-
cantes de
esportes

Massa
usada
pelos

sapateiros

Gênero
musical

originário
da Bahia

Videogame
dos

anos 1980

Regina
Casé, a-

presenta-
dora

Qualidades
naturais

Tipo de
vacina
como a
Sabin

Corrida
típica do
circuito 
off-road

Provocada
(incêndio)

Sandra de
(?),

cantora
brasileira

Publicação
periódica

de notícias

Grupo que
canta em
missas

Porém;
entretanto

Papai (?),
figura

natalina
(Folc.)

Fragmen-
tadora de

papel

Deus que
consolou
Psiquê
(Mit.)

Forma
carinhosa 

para
"irmão"

Residência
da taba
(bras.)

Livres de
perigo

Cerimônia
judicial da
Inquisição

Roupa
masculina
da quadri-

lha da festa junina

Resultado
de

rachadura
na telha

Indícios de crime 
detectado pela
Receita Federal
Arqueamentos

Erguidas
(?)

Gaspari,
jornalista 

País de
atuação 
do Talibã

"Quem
Quer (?)

Um Milio-
nário?",

filme

2/pã. 3/lac — sun. 8/auto de fé. 19/contas não declaradas.

Aprenda a limpar energeticamente seu travesseiro
Você sabia que os travesseiros 

guardam segredos? Desde sempre, o 
homem apoia a cabeça em alguma 
coisa para dormir. Das camas mais 
pobres às mais luxuosas, quase todas 
têm um travesseiro: fofinho, duro, de 
penas, de espuma, não importa o tipo 
ou a sua preferência.

O travesseiro é o amigo silencioso, 
ouve confidências, absorve os teus pro-
blemas, recolhe as tuas lágrimas, acom-
panha-te tanto nos bons sonhos como 
nos pesadelos, por isso é preciso ter 
alguns cuidados com ele, começando 

por não o emprestá-lo a ninguém, nem 
deixar que alguém sente sobre ele, por-
que é algo muito íntimo e pessoal.

Mas também é preciso cuidar da sua 
energia. Para ter sempre o teu amigo 
limpo de impurezas malignas, que te 
provocam noites mal dormidas e com 
pesadelos, faça o seguinte: todas as 
sextas-feiras, coloque o travesseiro 
para tomar o sol da manhã, vire-o dos 
dois lados, bata nele repetindo três 
vezes: “O que está dentro sai, levando 
todos os medos para que dentro ele 
guarde apenas os meus segredos”.
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 FCC ADOTA GPS
Os jogadores do FCC passarão a ter 
monitoramento constante nas sessões 
de treinamentos. O equipamento de 
GPS, que já é utilizado em grandes 
clubes, foi adquirido pelo time e 
servirá para observar diversos dados 
sobre a preparação física dos atletas 
e uma melhor avaliação do que eles 
realmente estão fazendo em campo. 
O equipamento pode, inclusive, 
informar que um jogador não deve 
participar de uma partida para evitar 
uma lesão muscular por esforço. 

Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR

JOGAM HOJE           LIGA DOS CAMPEÕES
17h Lazio  x  Bayern Munique
17h Atlético Madrid  x  Chelsea

            PREMIER LEAGUE
15h Leeds  x  Southampton

            AMAZONENSE
15h Penarol  x  Amazonas
15h30  Nacional  x  Manaus

           CEARENSE
15h30 Ferroviário  x  Guarany Sobral
15h30  Icasa  x  Pacajus

         MARANHENSE
19h30 Sampaio Correa  x  São José

TIME P J V E D GP GC SG %
1º Flamengo 71 37 21 8 8 67 46 21 64
2º Internacional 69 37 20 9 8 61 35 26 62
3º Atlético-MG 65 37 19 8 10 62 45 17 59
4º São Paulo 63 37 17 12 8 57 40 17 56
5º Fluminense 61 37 17 10 10 53 42 11 55
6º Grêmio 59 37 14 17 6 53 39 14 53
7º Palmeiras 58 37 15 13 9 51 35 16 52
8º Santos 54 37 14 12 11 52 49 3 49
9º Athletico-PR 50 37 14 8 15 36 36 0 45
10º Corinthians 50 37 13 11 13 45 45 0 45
11º Bragantino 50 37 12 14 11 49 40 9 45
12º Ceará 49 37 13 10 14 52 50 2 44
13º Atlético-GO 47 37 11 14 12 37 44 -7 42
14º Sport 42 37 12 6 19 31 48 -17 38
15º Bahia 41 37 11 8 18 46 59 -13 37
16º Fortaleza 41 37 10 11 16 34 42 -8 37
17º Vasco 38 37 9 11 17 34 54 -20 34
18º Goiás 37 37 9 10 18 39 60 -21 33
19º Coritiba 31 37 7 10 20 30 51 -21 28
20º Botafogo 27 37 5 12 20 31 60 -29 24

CLASSIFICAÇÃO DO BRASILEIRÃO

Vôlei
Começou ontem a Super-
liga B de vôlei feminino. 
A competição ocorre em 
Maringá e as equipes 
estão em uma espécie 
de bolha para tentar 
seguir os protocolos e 
evitar contaminações. No 
Grupo A estão o Sesc RJ 
Flamengo sub-21 (RJ), o 
Bradesco Esportes (SP), 
o Bluvôlei/Furb/SME (SC) 
e o Minas Náutico (MG). 
Enquanto o Grupo B 
conta com as anfitriãs do 
Amavôlei Maringá (PR), 
o Renata Country Club 
Valinhos (SP) e o Feac/
AFV Franca (SP).

Saiu
O que já era esperado 
acabou se confirmando. 
Cuca não é mais o téc-
nico do Santos. A decisão 
foi anunciada após a par-
tida com o Fluminense. 
Ele deixa o clube com 
44 jogos disputados, 18 
vitórias, 14 empates e 
12 derrotas. Ao todo, em 
três passagens, são 31 
vitórias, 27 empates e 27 
derrotas. O auxiliar Mar-
celo Fernandes comanda 

Depois da confirmação 
dos favoritismos nos jogos da 
semana passada, a Champions 
League segue com os confrontos 
de ida das oitavas de final. Duas 
partidas nesta terça-feira colo-
cam frente a frente um visitante 
indigesto para locais que tentam 
se valorizar na competição con-
tinental e construir vantagem 
para as partidas da volta.

O melhor exemplo disso é 
o jogo em Roma, com a Lazio 
tentando superar o atual cam-
peão mundial Bayern de Muni-
que, que vem com as melhores 

Futebol

Champions segue com 
confrontos prováveis 

FICHA TÉCNICA
Atlético Madrid x Chelsea - 17h - Arena Nationala

Oblak; Llorente, Savić, Felipe, Hermoso, 
Lodi; Koke, Kondogbia, Ñíguez; Félix, 
Suárez. Técnico: Diego Simeone

Mendy; Azpilicueta, Zouma, Rüdiger; 
James, Kanté, Kovačić, Alonso; Mount, 
Giroud, Werner. Thomas Tuchel

FICHA TÉCNICA
Lazio x Bayern Munique - 17h - Olímpico de Roma

Reina; Patric, Acerbi, Musacchio; 
Lazzari, Milinković-Savić, Lucas 
Leiva, Luis Alberto, Marušić; Correa, 
Immobile. Técnico: Simone Inzaghi

Neuer; Süle, Boateng, Alaba, Davies; 
Kimmich, Roca; Sané, Goretzka, Coman; 
Lewandowski. Técnico: Hansi Flick

Tuchel faz estreia com o 
Chelsea na Champions 

estatísticas do futebol europeu 
nos últimos anos. Apesar disso, 
o time vem de derrota na Bun-
desliga para o Eintracht Frank-
furt, por 3 a 1.

O Atlético Madrid não 
poderá jogar em casa. Por 
conta da pandemia, o jogo 
desta terça-feira será em Buca-
reste. Os brasileiros Diego Costa 
e Thiago Silva não estarão em 
campo em virtude de lesões. 
Apesar do favoritismo, o time 
inglês ainda está em formação 
depois da troca de técnico ocor-
rida no final de janeiro. 

 Porto Alegre - Os resultados 
do fim de semana do Brasileirão 
asseguram a vaga do Grêmio na 
Libertadores. Com esse objetivo já 
consolidado, o time volta as aten-
ções para as partidas decisivas da 
Copa do Brasil, que ocorrem a 
partir do próximo sábado.

“Mais importante é que 
o Grêmio consegue, desde 
2016, estar na Libertadores. O 

nosso objetivo era esse. Lógico 
que temos a chance de entrar 
direto na fase de grupos pela 
Copa do Brasil, mas o mais 
importante é que carimba-
mos o passaporte mais uma 
vez”, comemorou Renato, que 
pode ter novos titulares para a 
final. Na última partida do Bra-
sileiro, contra o Bragantino, ele 
utilizará o time alternativo. 
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 São Paulo - Nove jogado-
res da base foram convocados 
ontem para iniciar os treina-
mentos com o elenco princi-
pal e deverão ser aproveitados 
pelo técnico Vagner Mancini nos 
jogos do Campeonato Paulista. 

A promoção dos garotos se 
deve ao momento do Corinthians. 
O clube está endividado, não tem 
condições de realizar grandes con-
tratações no mercado e precisa 
enxugar a folha salarial. 

Por isso, o técnico Vag-
ner Mancini optou em traba-
lhar com os atletas da base, 
enquanto define quais nomes 
do atual elenco permanecerão 
para a próxima temporada. 
Foram chamados o volante 
Mandaca, o meia Matheus 
Araújo e os atacantes Antony, 
Cauê e Felipe, do sub-20, e o 
lateral Igor Formiga, o meia 
Vitinho e os zagueiros Igor 
Morais e John do sub-23.

Grêmio foca na final da Copa do Brasil

Corinthians fecha torneira e investe na base

o time na última 
rodada. Depois, o 
argentino Ariel Holan 
vai iniciar o trabalho.

Estrela
O Palmeiras apresentou 
na manhã de ontem, 
em um vídeo nas redes 
sociais, a nova camisa 
do time que será utili-
zada na final da Copa 
do Brasil diante do 
Grêmio. As novidades 
são a estrela vermelha 
representando o título da 
Libertadores e o 
contraste de tons de 
verde colocados como 
um tabuleiro.

Grana
Um torcedor-empresá-
rio desembolsou R$ 
1 milhão para que o 
Inter pudesse colocar 
Rodinei em campo no 
último domingo. O late-
ral acabou expulso e o 
Flamengo venceu o jogo. 
Agora, ele promete dar 
um jeito de motivar o São 
Paulo para o vencer o 
Flamengo na quinta-feira, 
e diz acreditar que o Inter 
vencerá o Corinthians. 

Atitude louvável
Não há dúvida de que, se tem alguém batendo um 

bolão na sua área, esse alguém é o pessoal da 
saúde. Em tempos de pandemia, muitos ficaram 

semanas sem voltar para casa como forma de pre-
venir contaminações e partiram para o ataque lá na 

linha de frente para salvar milhares de vidas. 
É bom lembrar que, de acordo com as estatísticas, 

para cada 1 pessoa que não resiste à covid-19, 
outras 50 se curam, muitas vezes graças ao trabalho 

do pessoal do jaleco branco.
Por isso, é louvável a atitude da diretoria do FC 

Cascavel de colocar boa parte desses profissionais 
que atuam na cidade e foram vacinados recente-

mente contra a covid-19 para acompanhar a partida 
de estreia do time no Campeonato Paranaense já no 
próximo domingo. Uma espécie de presente e agrade-
cimento para quem tem passado por momentos bem 

complicados nos últimos meses.
Para que isso aconteça, será necessário o aval da 

Federação Paranaense de Futebol, uma vez que existe 
um protocolo que não permite pessoas que não façam 
parte das equipes, da imprensa ou da própria FPF nos 

estádios. Se acontecer, será uma espécie de teste para 
o que pode acontecer no futuro, já que muita gente 

pleiteia um percentual de público. Mas já vimos, na final 
da Libertadores, que a galera não costuma seguir os 

protocolos depois que entra no estádio.
Por enquanto, um viva ao pessoal da saúde!

São Paulo promete 
força máxima 

contra o Fla 
 São Paulo - Mesmo 

tendo jogado na noite de 
ontem e com apenas dois 
dias para a recuperação, o 
São Paulo terá o que tiver 

de melhor em campo para a 
partida contra o Flamengo, 
na quinta-feira, que vai defi-

nir o campeão brasileiro. 
Em caso de vitória do tri-

color, o Inter poderá ser o 
campeão desde que vença o 
Corinthians. Por conta disso, 

já são muitas as conversas 
nos bastidores para que o 
time paulista não poupe 

ninguém. Mesmo assim, o 
favoritismo segue com o 

Flamengo. Willian Arão é a 
única dúvida no Flamengo.

A rodada final do Bra-
sileirão será nesta quinta 
(25), com todos os jogos 
marcados para as 21h30. 

GETTI IMAGE
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Tony Kanaan ingressa na Stock Car 

O grid da Stock Car terá pela primeira vez um campeão das 500 Milhas de 
Indianápolis e da Fórmula Indy na disputa da temporada completa da principal 
categoria do automobilismo brasileiro. A equipe Texaco Racing, comandada 
por Maurício Ferreira, anunciou domingo a contratação de Tony Kanaan. O 
piloto de 46 anos é um dos mais renomados do automobilismo brasileiro e 
mundial. Campeão da Fórmula Indy em 2004, venceu a lendária 500 Milhas 
de Indianápolis em 2013 e foi campeão da Indy Lights em 1997. 

 Fevereiro está chegando 
ao fim com boas notícias para 
José Luiz Muggiati Neto. O 
piloto paranaense anunciou 
ontem a assinatura de contrato 
com a Potencial Combustíveis, 
fechando o pool de patrocina-
dores para a temporada deste 
ano da Stock Light. No segundo 
ano na categoria Muggiati, irá 
correr pela equipe W2 Racing.

Muggiati esteve no início 
da tarde de ontem na sede 
do Grupo Potencial, quando 
foi recepcionado pelos dire-
tores Flávio Negrão e Carlos 
Eduardo. Os outros patroci-
nadores de Muggiati serão a 
Philco e a Pride Construtora, 
que já estavam com ele no 
ano passado, quando fez sua 
estreia na Stock Light. 

Muggiati diz estar muito feliz 
com a chegada da Potencial 
Combustíveis a seu pool de 
patrocinadores, prometendo 
muito trabalho para retribuir a 
confiança. Ele também destaca 
ser muito importante ter empre-
sas paranaenses lhe apoiando. 
Seus três patrocinadores más-
teres são do Paraná. “É gratifi-
cante empresas do nosso estado 
apoiando jovens talentos como 
eu no automobilismo brasileiro, 
que cresce a cada dia, princi-
palmente com a Stock Car. Sou 
muito grato pela Philco, pela 
Potencial Combustíveis e pela 
Construtora Pride por me apoia-
rem neste ano de 2021, que pro-
mete muito. Vamos fortes em 
busca do título para que, em um 
futuro próximo, possamos estar 
juntos na categoria principal, a 
Stock Car”, acentua Muggiati.

Guilherme Samaia
Faltando pouco mais de um mês 

para o início da temporada 2021 
da Fórmula 2, a equipe Charouz 
Racing System anunciou ontem a 
sua dupla de pilotos para o campeo-
nato que começa no fim de semana 
de 25 a 27 de março em Sakhir, 
no Bahrein. O brasileiro Guilherme 
Samaia e o alemão David Beckmann 
pilotarão os carros do time sediado 
em Zebrak, cidade próxima de 
Praga, na República Tcheca. Aos 
24 anos de idade, Samaia parte 
para sua segunda temporada na 
categoria de acesso à Fórmula 1.

Emerson Loth
Emerson Loth iniciou a dis-

puta do Campeonato Paranaense 
de Enduro de Regularidade com 
vitória na categoria principal, a 
Master. A abertura da temporada 
2021 foi realizada junto ao 30º 
Enduro dos Cobras, evento que 
reuniu os melhores pilotos do 
Estado, domingo, em Cascavel. 
Após largarem no Autódromo 
Zilmar Beux, os competidores 
partiram para o desafio com 
114 quilômetros de percurso.

Guilherme Moleiro 
Guilherme Moleiro terminou 

uma temporada e iniciou outra 
muito bem. Vice-campeão bra-
sileiro pela Cadete em 2020, 
o jovem aprendiz conquistou o 
lugar de honra no pódio da cate-
goria na primeira etapa da Copa 
São Paulo Light de Kart. A com-
petição foi disputada na última 
sexta-feira, no Kartódromo Ayr-
ton Senna, em Interlagos (SP).

Theo Salomão
Animado pela conquista do título 

de campeão brasileiro da Cadete em 
dezembro e do Capacete de Ouro 
em janeiro, Theo Salomão (AJEL 
Materiais Elétricos) deu início a mais 
uma temporada do kartismo. No 
último fim de semana, em regime de 
rodada dupla, ele estreou na Copa 
São Paulo Light e no Campeonato 
Goiano, cumprindo uma maratona 
de corridas em dois dias consecu-
tivos. Na sexta-feira, conquistou a 
pole position na Copa São Paulo, 
foi segundo na primeira bateria e na 
segunda lutava pela vitória, quando 
levou um toque e caiu para sexto. 
Na soma das duas, conquistou o 
terceiro lugar. No sábado, já em 
Goiânia, disputou a etapa de aber-
tura do Campeonato Goiano, con-
quistou a vitória na categoria Cadete.

Muggiati fecha pool de patrocinadores
para temporada de 2021 da Stock Light
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INÍCIO DA TEMPORADA
O início da temporada 2021 da 

Stock Light está marcado para o 
dia 28 de março, no Autódromo 
do Velopark, em Nova Santa Rita, 
no Rio Grande do Sul. Serão oito 
etapas até dezembro.

Muggiati visitou a sede 
do Grupo Potencial nessa 
segunda-feira, sendo 
recepcionado pelos 
diretores Flávio Negrão 
e Carlos Eduardo 

CALENDÁRIO DA STOCK LIGHT

28 de março - Velopark (RS) 
16 de maio - Interlagos (SP)
20 de junho - Goiânia (GO)
22 de agosto - Curitiba (PR)
19 de setembro - Santa Cruz do Sul (RS)
24 de outubro - Velocitta (SP)
21 novembro - Goiânia (GO)
12 de dezembro - Local a definir
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol

CRESCENTE
19/02 - 15h49

CHEIA
27/2 - 05h19

Terça 23/2/2021

MINGUANTE
5/03 - 22h32

NOVA
13/03- 07h23

Paranaguá
max 34
min 19

max 34
min 20

Cascavel
max 34
min 18

Foz do Iguaçu
max 35
min 21

max 34
min 19

Curitiba
max 31
min 15

FASES 
DA LUA

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Quarta 24/2/2021

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Quinta 25/2/2021

Loterias
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concurso: 5497

03 04 11 40 42 58

 Brasília - A Pfizer afirmou 
a senadores brasileiros nessa 
segunda (22) que não aceita as 
exigências feitas pelo governo 
brasileiro até agora para ven-
der sua vacina ao País. Partici-
param da reunião o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), e o senador Ran-
dolfe Rodrigues (Rede-AP).

A farmacêutica e o Minis-
tério da Saúde chegaram a um 
impasse em torno das cláusulas 
dos contratos para a comercia-
lização do imunizante: a Pfizer 
quer que o governo brasileiro se 
responsabilize por eventuais 
demandas judiciais decor-
rentes de efeitos adversos da 
vacina, desde que a Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) tenha concedido 
o registro ou autorizado o uso 
emergencial e temporário.

A farmacêutica norte-ame-
ricana pretende também que 
qualquer litígio com o governo 
brasileiro seja resolvido em 

Mumbai - Um avião da 
companhia Emirates, com 
remessa de 2 milhões de 
doses da vacina Oxford/
AstraZeneca contra covid-
19 decolou na madrugada 
dessa segunda (22) de Mumbai, 
na Índia, e deve chegar a São 
Paulo às 6h55 desta terça-feira.

De São Paulo, as vaci-
nas seguirão para o Rio de 
Janeiro, onde serão levadas 
para o Instituto de Tecno-
logia em Imunobiológicos 
(Bio-Manguinhos/Fiocruz).

As doses foram produzi-
das pelo Instituto Serum, par-
ceiro da AstraZeneca na Índia 

e maior produtor mundial de 
vacinas. Mesmo prontas, as 
vacinas precisarão passar 
primeiro por Bio-Mangui-
nhos para que possam ser 
rotuladas antes de serem 
distribuídas ao Programa 
Nacional de Imunizações.

A importação de doses 
prontas é uma estratégia 
paralela à produção de vaci-
nas acertada entre a AstraZe-
neca e a Fiocruz. Para acelerar 
a disponibilidade de vacinas à 
população, 2 milhões de doses 
já foram trazidas da Índia em 
janeiro e está previsto um total 
de 10 milhões de doses prontas 

a serem importadas. Além dos 
2 milhões que chegam nesta 
terça ao País, mais 8 milhões 
estão previstas para os próxi-
mos dois meses. 

Enquanto negocia a che-
gada das doses prontas, a 
Fiocruz trabalha na produ-
ção local das vacinas Oxford/
AstraZeneca. Segundo o 
acordo com a farmacêutica 
anglo-sueca, a Fiocruz vai pro-
duzir 100,4 milhões de doses 
de vacinas até julho, a partir 
de um ingrediente farmacêu-
tico ativo importado. A pri-
meira remessa desse insumo 
já chegou ao Bio-Manguinhos 

e o primeiro milhão de doses 
produzido na Fiocruz tem 
entrega prevista para o 
período de 15 a 19 de março.

De acordo com a fundação, 
os dois primeiros lotes esta-
rão liberados internamente 
nos próximos dias. Esses lotes 
são destinados a testes para o 
estabelecimento dos parâme-
tros de produção.

“Com esses resultados, 
a instituição produzirá os 
três lotes de validação, cuja 
documentação será subme-
tida à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária [Anvisa]. 
Esses lotes somarão cerca 

de 1 milhão de doses e seus 
resultados serão enviados à 
Anvisa até meados de março”.

Também está em anda-
mento na Fiocruz o processo 
de transferência de tecnolo-
gia para a produção do IFA no 
Brasil, o que tornará a funda-
ção autossuficiente na produ-
ção das vacinas. A previsão é 
que as primeiras doses com 
IFA nacional sejam entregues 
ao Ministério da Saúde em 
agosto, e, até o fim de 2021, 
seja possível entregar 110 
milhões de doses, elevando 
o total produzido no ano pela 
Fiocruz para 210,4 milhões.

Voo com 2 milhões de doses de vacinas 
destinadas ao Brasil decola da Índia

Pfizer diz que não aceita condições de Bolsonaro para vender vacina ao Brasil
uma Câmara Arbitral de Nova 
York. E pede que o governo 
renuncie à soberania de seus 
ativos no exterior como garan-
tia de pagamento, bem como 
constitua um fundo garantidor 
com valores depositados em 
uma conta no exterior.

O presidente Jair Bolso-
naro atacou as condições e as 
negociações com a multina-
cional empacaram. A reunião 
com os parlamentares foi reali-
zada para que eles tentem aju-
dar a contornar o problema, 
por meio do diálogo com o 
governo e também de iniciati-
vas legislativas.

Segundo a Pfizer disse aos 
senadores, as cláusulas que 
ela apresenta não são exclusi-
vas da empresa, mas de várias 
farmacêuticas. Seguem um 
padrão internacional e estão 
em vigor em contratos ao 
redor do mundo.

Na América Latina, apenas o 
Brasil, a Venezuela e a Argentina 

não teriam aceitado as regras.
O Chile, por exemplo, assi-

nou contrato e recebeu, em 
dezembro, milhares de doses 
da Pfizer, que já estão sendo 
aplicadas em sua população.

No mundo, 69 países 
já compraram a vacina da 

farmacêutica norte-americana, 
desenvolvida em parceria com 
a alemã BioNTech.

Do encontro virtual parti-
ciparam também diretores da 
Johnson & Johnson, que pre-
tende vender a sua vacina, a 
Janssen, ao Brasil.

No domingo (21), o Minis-
tério da Saúde informou que 
pediu orientação ao Palácio do 
Planalto sobre como proceder 
para solucionar o impasse, já 
que as negociações estariam 
empacadas “por falta de flexi-
bilidade das empresas”.
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
198180.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-198181.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-198173.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-198174.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-198175.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-198176.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-198177.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-198184.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-198182.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377    
  CI-198185.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
198178.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
198179.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-198183.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-194573.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-198186.

WILLIAN VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198432.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. 
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-198433.

WILLIAN   VENDE
Vende casa no cond. Terra Nova III 
com 2 quartos mais dependências 
qual a mesma tem uma edicula no 
fundo não averbada por apenas 250 
mil, tem possibilidade de permuta 
como parte de pagamento até 170 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198434.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198378.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198435.

WILLIAN VEND SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-198436.

WILLIAN VENDE
Vende meio lote acima do nivel da rua 
medindo 7x30 ótima localização por 
apenas 200 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198437.

WILLIAN VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-198438.

WILLIAN VENDE
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 320.000.   
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198439.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 490.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-198440.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-198441.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198442.

WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 99922-
7904  Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-198443.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
198444.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99155-6699  – CRECI 
J07222 
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE 
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222
  CI-198192.

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$ 440.000,00, ou vendo 
50%, (275m2) por R$ 250.000,00. 
Imobiliária PARANHOS – (45) 99155-
6699  – CRECI J07222 
  CI-198189.
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1)EVANDRO PORTELLA e DELIANE PAULA EFFGEN
2)EDUARDO DO PRADO e JAQUELINE APARECIDA DE SOUZA
3)EDUARDO DO PRADO e JAQUELINE APARECIDA DE SOUZA
4)JESSE PARAIZO BERNIERI e EMILLY MORAES SILVA
5)ALAN DOUGLAS AMORIM DE SOUZA e JULIANE FERREIRA BUENO
6)ROGERIO LUIZ STORCH e SILVANA NOGUEIRA RIBINSKI
7)TIAGO HENRIQUE BRANDALISE e JOSIELI SCHNEIDER

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222  CI-198190.

WILLIAN VEND CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904  Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-198446.

WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904  
Willian Serafim creci 19806f  CI-198447.

WILLIAN VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198448.

WILLIAN VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 230.000,00 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-198449.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198450.
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FIAT
ARGO DRIVE 1.0 18/19
SIENA ATTRACT 1.0 18/19
UNO ATTRAC 1.0 16/17
PALIO FIRE 16/16
SIENA TETRAFUEL 1.4 15/16
UNO VIVACE 1.0 14/15 (2)UNO VIVACE 1.0 14/15 (2)
UNO VIVACE 1.0 14/14 (3)
UNO VIVACE 1.0 13/14 (2)
PALIO ATTRACTIV 1.4 13/14
SIENA ATTRACT 1.4 13/14
UNO MILLE WAY 12/13
LINEA ESSENCE DUAL 11/12
PUNTO ESSENCE 1.6 11/12PUNTO ESSENCE 1.6 11/12
PUNTO ATTRACTIVE 10/11
STILO SPORTING 09/09
PALIO FIRE FLEX 06/07

FORD
FOCUS SE AT 2.0 16/17
RANGER XLT CD2 25B 15/15
FIESTA SEDAN 1.6 FLEX 13/14
FOCUS 2L FC FLEX 13/13
FIESTA SEDAN 1.6 FLEX 12/13
FIESTA FLEX 12/13FIESTA FLEX 12/13
RANGER XL1 3P 11/12
FIESTA FLEX 10/11
F250 XLT F22 08/09

GM
ONIX 10MT JOYE 16/17 (2)
SPIN 1.8 MT LT 14/15 (2)
CAPTIVA SPORT 2.4 14/14
COBALT 1.8 LTZ 13/14
ONIX 1.0MT LS 13/13
AGILE LT 11/12AGILE LT 11/12
MONTANA SPORT 11/11
AGILE LT 10/11
CELTA 2P SPIRIT 10/11
CELTA 2P LIFE 08/09

RENAULT
SANDERO ZEN 10MT 19/20
FLUENCE DYN 20A 13/14
MEGANE GT DYN 12/13
FLUENCE DYN 20A 11/12
SANDERO PRI 16 11/12
CLIO CAM 1016VH 10/11CLIO CAM 1016VH 10/11
CLIO CAM 1016HV 08/09
SANDERO PRI 16 08/09
MEGANE DYN 20A 06/07

BMW
X1 S20I ACTIVE FLEX 15/15
550I FR91 10/11
BMW 120I UD31 08/08

PEUGEOT
408 ALLURE 15/15
207 HB XR S 08/09

TOYOTA
ETIOS SD X 15L MT 16/17 (2)

HONDA 
FIT LXL 08/08 

HYUNDAI 
TUCSON GLSB 11/12
TUCSON GL 20L 09/10

NISSAN
FRONTIER 4X4 SE 04/04

MOTO 
HONDA ELITE 125 20/20
HONDA CG 160 START 19/20
HONDA CG 160 START 19/19

SEM DOCUMENTO
FIAT - UNO WAY 1.0 11/12
FIAT - PALIO FIRE  09/10
FIAT - TIPO 1.6 IE 94/95
RENAULT - CLIO RT 1.0 02/02

AUDI 
A4 2.0T 180HP 10/11

LIFAN
530 1.5

DODGE
JOURNEY SXT 08/09

VW
NOVA SAVEIRO RB 17/17
GOL CITY MB 14/15
SAVEIRO CE TL MB 14/15
SAVEIRO CS ST MB 14/15 (2)
NOVO VOYAGE 1.6 13/14
NOVO GOL 1.0 CITY 13/14NOVO GOL 1.0 CITY 13/14
GOL 1.0 GIV 13/14 (2)
SAVEIRO 1.6 CROSS 12/13
FOX 1.0 GII 11/12 (2)
SPACEFOX TREND 11/12
GOL 1.0 GIV 10/11
POLO 1.6 09/10
FOX 1.0 08/09FOX 1.0 08/09
GOL 1.6 POWER 08/09
SAVEIROI 1.6 07/08
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CONTRATA
Erva Mate Santo Antônio, Contrata:
Representante comercial que 
possua veículo próprio para atender 
Presidente Prudente e região.
Interessados enviar currículo para 
recepcao@ervamatesantoantonio.
com.br ou no Whatsapp 67 99975-
1902. Para mais informações entrar 
em contato pelo telefone 67 3431-
1902.
  CI-198694.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 falar com 
Dani. Waths 45-98815-1969 falar com 
Dani ou Fernanda.  CI-198490.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-198567.

     SÚMULA DE SOLICITAÇÃO DE LICENÇA 
INSTALAÇÃO

Assis Gurgacz Empreendimentos LTDA – ASGEL, 
CNPJ 04.238.704/0001-58, torna público que irá reque-
rer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Casca-
vel, a Licença de Instalação - LI para o empreendimento 
imobiliário residencial denominado Condomínio Terras 
Alpha Cascavel, na Avenida Tito Muffato S/N, município 
de Cascavel, estado do Paraná.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

FRIGORIFICO CORBÉLIA LTDA - EPP, sob o 
CNPJ n°11.446.932/0001-89 torna público que 
recebeu do IAT, a Licença de Operação para Aba-
tedouro de bovinos instalada Rua Machado de As-
sis, 818 - 85420-000 - Corbélia/PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

FRIGORIFICO CORBÉLIA LTDA - EPP, sob 
o CNPJ n°11.446.932/0001-89 torna público que 
irá requerer ao IAT, a Renovação da Licença de 
Operação para Abatedouro de bovinos instalada 
Rua Machado de Assis, 818 - 85420-000 - Cor-
bélia/PR. 

     

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO 

JAIR JOSÉ ADORYAN & CIA LTDA , J. R. AUTO 
MECÂNICA, CNPJ 01.789.081/0001-13, torna público 
que requereu do IAT, a Licença de Operação para Serviços 
de manutenção e reparação mecânica de veículos automo-
tores, localizado na Rua dos Bandeirantes, nº 1108, Bair-
ro: Centro, no Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

     

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

JAIR JOSÉ ADORYAN & CIA LTDA , J. R. AUTO 
MECÂNICA, CNPJ 01.789.081/0001-13, torna público 
que recebeu do IAT, a Licença de Instalação – LI – A, para 
Serviços de manutenção e reparação mecânica de veícu-
los automotores, localizado na Rua dos Bandeirantes, nº 
1108, Bairro: Centro, no Município de Santa Terezinha de 
Itaipu-PR.

     

SUMULA LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA

SEBASTIÃO CORDEIRO DE AMORIM torna públi-
co que requer junto ao IAT, a LAS (LICENÇA AMBIEN-
TAL SIMPLIFICADA), para PISCICULTURA DE COR-
TE, no IMOVEL CHACARA DE TERRAS N°s 253-2, 
253-A-2, 253-B-2 e 254-A-2, da GLEBA RIO VERDE, 
MUNICÍPIO DE UBIRATÃ – PR.

     

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE 
INSTALAÇÃO

SINTONIA EMBALAGENS LTDA, CNPJ 
33.531.473/0001-74, torna público que requereu do IAT, 
a Licença de Instalação, para Fabricação de chapas e de 
embalagens de papelão ondulado, localizado na Rua Brás 
Emiliano, nº 611, Bairro: Área Industrial, no Município de 
Santa Terezinha de Itaipu-PR.

     

SUMULA LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA

SUIANY ROECKER DE OLIVEIRA torna público que 
requer junto ao IAT, a LAS (LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA), para PISCICULTURA DE CORTE, 
no IMOVEL SUB – LOTE N° 276-A, da GLEBA N° 10-
A, COLÔNIA PERUÍBE, MUNICÍPIO DE NOVA AU-
RORA – PR.

     

     SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

BIOMAGISTRA CLÍNICA MÉDICA EM ANATOMIA 
PATOLÓGIA LTDA CNPJ 04.723.784/0001-37 torna pú-
blico que irá requerer ao IAP a renovação da licença ambien-
tal simplificada, para a atividade de diagnósticos em anatomia 
patológica e citopatológica, implantada na Rua Presidente 
Kennedy, 1243 – Centro – Cascavel/PR – 85810-040.

     

     SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Cargill Agrícola S/A., CNPJ 60.498.706/0302-26 tor-
na público que recebeu do IAT, a Renovação da Licença 
de Operação para Transbordo e armazenamento de cere-
ais, instalada à Rodovia BR 277, km 576, nº 576, Centra-
lito, Cascavel/PR.
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Parcele em até 10X sem juros
nos cartões de crédito. 
Consulte outros destinos através
do nosso SAC ou acesse:
www.princesadoscampos.com.br

VIAJE COM A
PRINCESA DOS CAMPOS 
DE LEITO CAMA PARA
CURITIBA E SÃO PAULO*
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